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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

>> CULTURA E BELEZA Jovens meninas irão representar a região na etapa estadual do 
certame, o qual está marcado para ocorrer em novembro em Santa Cruz do Sul
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Concurso Mais Bela Negra já 
tem representantes regionais
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Ocorreu na tarde desta ter-
ça-feira, 28 de junho, das 

13h às 16h30, Assembleia do 
Sindicato Rural de Sobradi-
nho. Todos os associados em 
dia com a anuidade foram con-
vocados para eleição da nova 
diretoria. 

Eram necessários 50% + 1 
de participação para que a elei-
ção fosse válida. Foi registrado 
60% de participação. “O asso-
ciado tem o direito e o dever, 
o compromisso de votar nas 
Assembleias. Esta ocorre de 4 
em 4 anos e é um desafio, tanto 
para mim como os colegas de 

diretoria, pois a gente tem que 
assumir e, graças a Deus, com 
esta diretoria conseguimos 
avançar bastante, principal-
mente em ajuda aos produto-
res rurais”, salientou Guarienti 
em entrevista à Rádio Gazeta.

 A chapa única, eleita com 
100% de aprovação entre os 
votantes, é composta pelo pre-
sidente João Carlos Guarienti, 
que está à frente da entidade 
há 27 anos; 1º vice-presiden-
te Marcelo Luis Pasa, 2º vice-
-presidente Claudiomiro Gon-
çalves, 1ª secretária Adriana 
Turcatti de Gaspari, 2º secre-
tário Leandro Ceolin, 1º tesou-
reiro Alceu Mariani e 2º tesou-
reiro Adelar Turcatto.

Os suplentes da diretoria 
são Nilson dos Santos, Evaldir 
Vicente Festinalli, Moacir Al-
ves Correa e Ivan Junior Mu-

narotto. Já o Conselho Fiscal é 
composto pelos membros efe-
tivos, Valdir Soares, Edair Pa-
ppis e Narciso Schaefer. Os su-
plentes são Dirceu Alberto Tur-
catto, Darci Siebert e Rosane 
Scotta Arnt.

Como delegado-represen-
tante efetivo junto à Farsul, 
João Carlos Guarienti, e suplen-
tes Marcelo Luis Pasa e Alceu 
Mariani.

Entre os destaques do traba-
lho realizado à frente da dire-
toria, Guarienti enfatiza a As-
sistência Técnica e Gerencial – 
via programa ATeG, do Senar, 

onde os agrônomos prestam 
assistência técnica e ajudam 
no gerenciamento das proprie-
dades rurais, que são empresas 
do campo.

Entre os objetivos futu-
ros, está a construção de um 
novo prédio na sede do Sindi-
cato Rural.  “Sou um pequeno 
produtor e me orgulho do que 
faço. Na frente da diretoria do 
Sindicato sempre vou procu-
rar fazer o melhor para o de-
senvolvimento da agricultura 
e o bem-estar do produtor ru-
ral, que é o nosso lema”, refor-
ça Guarienti.

João Carlos Guarienti assume 
seu 8º mandato no Sindicato Rural

>> SOBRADINHO   Em julho, o produtor rural completa 27 anos à frente da enti dade

Três famílias agricultoras do muni-
cípio de Ibarama assinaram na quarta-
-feira, 22 de junho, no Centro de Eventos 
Lorena Wendt Dal Ri, o contrato para a 
compra de áreas rurais por meio do Pro-
grama Nacional de Crédito Fundiário 
Terra Brasil, do Governo Federal. Parti-
ciparam do ato de assinatura dos contra-
tos, além dos agricultores, os extensio-
nistas rurais da Emater/RS-Ascar, Giova-
ne Vielmo e Lilian Rodrigues, a supervi-
sora da instituição, Cláudia Rosso Carg-
nelutti, o gerente da agência do Banco 
do Brasil de Sobradinho, Alexandre Es-
pindola, o prefeito de Ibarama, Valmor 
Mattana, e o secretário da Agricultura, 
Fernando Puntel. 

O primeiro contrato foi o da família 
do agricultor Magaiver Somavilla para 
a aquisição de uma área de sete hecta-
res, sendo quatro hectares de lavoura, 
na localidade de Linha Caramuru.  O se-
gundo contrato foi o dos agricultores Fá-
bio Santana e Michele Ne, que adquiri-

ram uma área de 17 hectares, sendo 5,4 
ha de lavoura, em Linha Cascata. O ter-
ceiro contrato foi o dos agricultores Fer-
nando Bernardi e Greicieli Bitencourt, 
de uma área de 11 hectares, sendo 4,8 
ha destinados à lavoura, na localidade 
de Boa Esperança. 

A extensionista rural da Emater/RS-
-Ascar, Lilian Rodrigues, ressalta que o 
acesso à aquisição de uma área de ter-
ra que possibilite a geração de renda é a 
realização de um sonho para essas famí-
lias. “E também a segurança de ter uma 
área própria para o desenvolvimento das 
atividades agropecuárias, possibilitan-
do o acesso a outras políticas públicas”.

O financiamento tem o prazo de 25 
anos para ser quitado, com três anos de 
carência e juros de 2,5% ao ano, com re-
bate de 20%. Os beneficiários têm aces-
so a outras linhas de crédito, como o 
Programa Nacional de Fortalecimento 
da Agricultura Familiar (Pronaf), além 
de serem proprietários de uma área de 

terra.
Para viabilizar o acesso à área própria, 

a Emater/RS-Ascar, vinculada à Secreta-
ria Estadual da Agricultura, Pecuária e 
Desenvolvimento Rural (Seapdr), atuou 
em todas as fases do processo, desde a 
divulgação do Programa Terra Brasil e 
prestação de informações aos interes-
sados, capacitação dos possíveis bene-
ficiários, vistoria das áreas a serem ad-
quiridas, elaboração de projeto técnico 
contendo a viabilidade produtiva e eco-
nômica da área, emissão de documen-
tos e certidões, cadastro da proposta na 
plataforma “Obter Crédito Terra Brasil”, 
do Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Mapa), acompanha-

mento das propostas, até o auxílio na 
assinatura do contrato de financiamen-
to. “Após, ainda através de Chamada Pú-
blica, os beneficiários terão acompanha-
mento da Emater em suas propriedades 
durante pelo menos dois anos”, comen-
ta a extensionista.

No município de Ibarama quatro fa-
mílias foram beneficiadas por meio do 
Programa Terra Brasil. Outras quatro 
propostas foram encaminhas, e destas, 
três estão em análise financeira e uma 
foi disponibilizado o instrumento de 
crédito para contratação na quinta-fei-
ra, 23 de junho.

Assessoria de Imprensa

Famílias de Ibarama assinam 
contrato para compra de área rural 
por meio do Programa Terra Brasil

RAPHAEL CAPELARI

DIVULGAÇÃO

SEDE - Terças e Sextas-feiras o dia todo
TAMANDUÁ - Quarta-feira à tarde

SERRINHA VELHA - Quarta pela manhã
BELA VISTA - Terça-feira o dia todo

MANHÃ - 8h às 11h45
TARDE - 13h às 17h
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Integração entre brasileiros e uruguaios 

reúne escoteiros em Ibarama

Troca de conheci-
mento, vivência na 
natureza, aprendi-

zados na comunicação 
em outro idioma, diver-
são e muitos sorrisos. 
Este é um resumo do que 
foi vivido no último fim 
de semana, 25 e 26 de 
junho, durante a realiza-
ção do 1° Acampamento 
de Integração Escoteira 
Brasil-Uruguai (AIEBU).

O 1° AIEBU contou 
com a participação de 
89 pessoas ligadas ao 
Movimento Escoteiro, 
sendo 57 jovens de 15 
a 18 anos e 32 adultos 

voluntários do Brasil e 
Uruguai, vindos de Gru-
pos Escoteiros de Sobra-
dinho (Aimoré), Tacu-
rembó (Uruguai), Santa 
Cruz do Sul, Vera Cruz, 
Rio Pardo, Candelária e 
Cachoeira do Sul. 

Segundo o presiden-
te do Grupo Escotei-
ro Aimoré, anfitrião do 
evento, chefe Elui Li-
nassi, o objetivo princi-
pal do AIEBU foi plena-
mente alcançado, pois a 
integração entre os ir-
mãos brasileiros e uru-
guaios foi total. “Foram 
2 dias de muitas ativi-
dades e integração, com 
formação de novas pa-
trulhas (equipes) que le-
varam nomes de famílias 

que foram responsáveis 
pela formação do muni-
cípio de Ibarama, entre 
tantas outras atividades 
em meio a natureza”, sa-
lienta.

Conforme o chefe do 
grupo uruguaio, Scout 
Sin Frontera, José Heit, 
a experiência ficará mar-
cada na memória dos 
jovens participantes e 
dos chefes que vieram 
os acompanhando. “Se 
olhar para as fotogra-
fias, mesmo saindo do 
barro, nossos escoteiros 
só davam risada. A inte-
gração, o tema da ativi-
dade que buscamos de-
senvolver, foi um êxito. 
Foi o primeiro dos tan-
tos que vão vir. Ver a 

gurizada dando risada, 
está pronto, a meta foi 
alcançada de vê-los feli-
zes”, reforça.

Heit  agradece em 
nome de todo o grupo 
uruguaio pela recepção 
na região, especialmente 
ao Grupo Aimoré. “Só te-
mos a agradecer. Sempre 
falei aos nossos jovens, 
‘a segunda casa de vo-
cês é o Aimoré’, e assim 
é. Obrigado a cada um 
que ajuda, que apadri-
nha nosso grupo. Obri-
gado também ao prefei-
to, a secretária de Edu-
cação e a todo o povo de 
Ibarama que saiam de 
suas casas para nos cum-
primentar”, acrescenta.

Ainda na chegada à 

região, na sexta-feira, 24, 
os escoteiros uruguaia-
nos estiveram no estú-
dio Cristal da Gazeta FM 
98.1, onde participaram 
de entrevista.

O 1° Acampamento 
de Integração Escoteira 
Uruguai-Brasil já está 
sendo programado e 
deve ocorrer em 2023, 
no Uruguai.

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

>> Evento teve início com hasteamento das bandeiras 
no Ginásio de Esportes João Lazzari 

>> Fogo de conselho é uma das atividades principais de 
reunião dos grupos

FOTOS: DIVULGAÇÃO

09:00 - Abertura das feiras;
10:30 - Abertura Oficial;
12:00 - Almoço no refeitório do CTG;
14:00 - Desfile Tradicional do Colono e Motorista;
17:00 - Show de motos;
19:00 - Apresentação de Jucéli Borsoi e Grupo;
20:00 - Jantar no CTG;

PROGRAMAÇÃO

PREFEITURA MUNICIPAL

DE LAGOÃO

SEXTA-FEIRA - 22/07
09:00 - Abertura das feiras;
13:30 - Palestra com a delegada Fabiana, de Soledade;
14:30 - Visitação aos estandes com escolas municipais;
15:30 - Show de motos;
20:00 - Jantar no CTG;
20:30 - Baile com escolha da corte da AFECOM e
apresentação das candidatas a soberanas do município,
após animação com a Banda Styllo Musical;

SÁBADO - 23/07

DOMINGO - 24/07
09:00 - Abertura das feiras;
09:30 - Missa;
10:30 - Homenagem aos ex-vice-prefeitos de Lagoão
e Inauguração do Centro Educacional Boldovino Fritsch;
12:00 - Almoço no refeitório do CTG;
14:00 - Apresentação do Grupo de Danças do CTG;
15:00 - Baile dos idosos no tablado com a Banda Expresso do Luar;

SEGUNDA-FEIRA - 25/07

19:00 - Show do grupo All Pargatas;
20:00 - Jantar no CTG;

09:00 - Abertura das feiras;
10:00 - Palestra com Giovane Weber;
12:00 - Almoço;
13:00 - Apresentação dos Talentos Locais
e Show de Trovas; (Sucursal Rádio Gazeta)
18:00 - Escolha da nova corte
de Soberanas do Município e
Sorteio de Prêmios da ACIS;
        20:00 - Baile com a
        Banda Rainha Musical;

PATROCINADOR OFICIAL 
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As manchetes 
em 09/07/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

RECONHECIMENTO

>> Sobradinho: A suspensão dos trabalhos de pesquisas 
e exploração mineral em Salto do Jacuí vai causar uma sé-
ria crise social no município, pois 70% da economia tem 
origem nessas atividades. O alerta é do prefeito Acélio 
Tatsch Muratt, que pretende pedir o apoio do Estado para 
que a Justiça reavalie a decisão. O lençol de pedras ágata 
de Salto do Jacuí é considerado o maior do País. A deter-
minação para que as atividades de pesquisa e lavra clan-
destinas sejam suspensas em Salto do Jacuí num prazo de 
120 dias foi decidida dia 30 de junho pelo juiz substituto 
da Comarca de Arroio do Tigre, Pedro Pozza.

Academia Centro Serra 
de Letras

Sargento Fernandes é homenageado 
pela Câmara de Vereadores de Ibarama
Na noite desta terça-

-feira, 28 de junho, 
a Câmara de Vereadores 
de Ibarama realizou ses-
são solene para home-
nagear o policial mili-
tar destaque do ano, tra-
ta-se do 2º sargento Jo-
celito Fernandes da Sil-
va, em reconhecimen-
to público aos 32 anos 
de efetivo serviço pres-
tado à Brigada Militar, 
e nos últimos dois anos 
junto à comunidade de 
Ibarama. No evento es-
tiveram diversas auto-
ridades civis, religiosas, 
militares e familiares, 
dentre elas, o prefeito 
Valmor Mattana, presi-
dente da Câmara, vere-
ador Giovani Albino La-
zzarotto, o comandante 
do 23º BPM, major Fá-

bio Vilnei da Silva Aze-
vedo e o 1º tenente Jerô-
nimo Jesus Dalberto, co-
mandante do 1º Pelotão 
de Sobradinho. 

E s t a  h o m e n a g e m 
ocorre desde 2021 e 
tem como principal fina-

lidade, reconhecer, valo-
rizar e estimular aquele 
policial que mais se des-
tacou no período de um 
ano em prol da seguran-
ça pública de Ibarama. 
O projeto de resolução 
foi uma iniciativa de au-

toria do vereador Tai-
nã Luiz Forgerini, apro-
vado por unanimidade 
pelos demais vereado-
res de Ibarama. A sole-
nidade ocorreu no Cen-
tro Municipal de Even-
tos de Ibarama.

Gerson Luiz Helmann Lisboa
Presidente Academia Centro Serra de Letras

A partir desta edição, a Academia Centro Serra de Le-
tras terá a responsabilidade e o prazer de escrever tex-

tos para esta coluna. Cada semana um membro da Academia 
escreverá sobre algum tema voltado à literatura, língua por-
tuguesa ou cultura em geral. Teremos aqui reflexões apro-
fundadas sobre temas relevantes à edificação do ser humano, 
bem como reproduções de trabalhos de membros da Acade-
mia. Agradecemos ao Jornal Gazeta da Serra pela disponibi-
lização deste espaço, fato que reflete que os motivos do cres-
cimento cultural de nossa região são resultados de incentivo.

Fundação
Doze amigos apaixonados pela literatura portuguesa reu-

niram-se no dia 17 de julho de 2019, na antiga cafeteria Mis-
tura Fina Café, para sacramentar o que havia sido construí-
do depois de muitos outros encontros e debates: a fundação 
de uma entidade voltada para estimular o apreço pela lite-
ratura e língua portuguesa como forma de desenvolvimen-
to mais completo do ser humano. Naquele dia foi criada a 
Academia Centro Serra de Letras, que iniciou seus trabalhos 
tendo como primeiro Presidente o escritor Miguel Limberger.

Muitas pessoas ficaram impressionadas pelo fato de a re-
gião ter uma Academia de Letras. Teria sido uma ousadia?

Passada mais de uma década, podemos afirmar que, pos-
sivelmente, era ousadia, mas a decisão foi, sem sombra de 
dúvidas, acertadíssima.

Olhando ao longo dos anos, podemos ver que estamos 
construindo alternativas para os jovens de nossa região. 

Atualmente
A Academia possui vinte cadeiras para membros efetivos, 

sendo que atualmente dezoito delas estão ocupadas. Também 
tem quatorze membros correspondentes e um honorário. To-
dos os membros da Academia são voluntários e abnegados 
nas tarefas definidas pelo colegiado.

Projetos em andamento
1 - Projeto “Sementes”:  tem como objetivo a identifica-

ção de crianças e jovens com talento para escrever. O projeto 
vai selecionar trabalhos literários produzidos por jovens de 
até 18 anos, nascidos ou residentes na região Centro Serra. 
Os melhores trabalhos farão parte de um livro que a Acade-
mia pretende publicar ainda no ano de 2022. Serão destaca-
dos neste livro, além dos jovens autores, o estabelecimento de 
ensino e o professor que incentivou e orientou os trabalhos.

2 - Livro “Gente e História 3: seu objetivo é homenagear 
pessoas já falecidas que tiveram destaque na região Centro 
Serra. O projeto selecionará biografias e as publicará num 
livro que deverá ser lançado até o final deste ano. A memó-
ria de uma pessoa se perpetua no coração de seus familia-
res. A personalidade cidadã desta pessoa se perpetua através 
das páginas de um livro. Para a construção de uma biografia 
será necessário, além dos dados básicos, contar algum fato 
curioso ou pitoresco que transmita o perfil de envolvimento 
com a comunidade. Ou seja, fatos que mostrem algum tipo 
de pioneirismo ou destaque, assim como fotos representati-
vas de algum momento importante. A Academia se coloca à 
disposição de parentes ou amigos que tenham interesse em 
escrever a biografia de alguma pessoa que tenha sido prota-
gonista na região.

3 - Projeto “Semeador Cultural”: este projeto foi elabo-
rado com o nobre interesse em reconhecer publicamente e 
dar destaque aos professores, pessoas da comunidade ou en-
tidades de ensino ou particulares que, de alguma forma, te-
nham algum trabalho ou atividade voltada ao incentivo da 
leitura e escrita, principalmente entre jovens. Qualquer pes-
soa da comunidade pode sugerir e justificar quem tenha al-
gum trabalho de incentivo à leitura e escrita que mereça ser 
destacado e premiado. As inscrições podem ser feitas atra-
vés do e-mail academiacsletras@gmail.com ou diretamente 
com os membros da Academia. 

Mensagem
Temos o papel de motivar as pessoas, temos que acredi-

tar no potencial do ser humano, temos que ser entusiastas, 
temos que ser exemplos. Ir ao encontro daqueles que procu-
ram o saber como fonte de evolução, despertar o senso crí-
tico, fazer com que o discernimento faça parte do cotidiano. 

>> Marcos, Bruno, Marcelo, Paulo, 
Marizane, Elui Linassi (professor 
e diretor), Micheli, Leila Antônio 
(professora), Schael, Ana Paula, 
Felipe, Carine e Ana Olívia. Formatura 
da turma 301 PPT no Clube Comercial 
em dezembro de 2000. Ordem dos 
nomes da esquerda para direita.

FOTO: DIVULGAÇÃO
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>> Lutar pelo 
amor é bom, 
mas alcançá-lo 
sem luta é me-
lhor. 
William Shakespeare

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Uma semana em 
Recife, cidade fun-
dada 12 anos antes 
da primeira capital 
do País, Salvador.”

Pela paisagem de Recife
Há cerca de um mês, o Brasil pôde acompanhar pelo 

noticiário os estragos que uma chuva sem precedentes 
causou em Recife, a capital de Pernambuco, e nos arredores. 
A exemplo do que já ocorreu em outros estados, como a 
região serrana do Rio de Janeiro, desta vez as áreas de morros 
e os vales percorridos pelo Rio Guararapes, o principal a 
banhar Recife, deixara dezenas de mortos e muitos prejuízos, 
incalculáveis, na região metropolitana. Quis o acaso que, 
depois de todo o período de pandemia, em que as viagens 
ficaram em suspenso, estivéssemos, eu e a Daniela, com uma 
visita programada justamente a Recife. E ela está ocorrendo 
ao longo desta semana. 

É claro que acompanhar à distância, pela TV ou por rádio, 
uma situação como a dos deslizamentos e das inundações em 
Recife nunca dá conta do que efetivamente ocorreu. Alguém 
sempre superdimensiona os fatos. Assim, inundações em 
algumas ruas ou bairros são tidos como se tivessem alcançado 
toda a cidade. E é óbvio que não foi isso que se deu. A vida 
de uma capital com 1,5 milhão de habitantes, do tamanho 
de Porto Alegre, seguiu relativamente normal, com o trânsito 
fluindo e as atividades roteiras de comércio, serviços, trabalho 
e abastecimento seguindo seu ritmo.

Chegamos a Recife no domingo e nos instalamos em hotel 
na Praia de Boa Viagem, ponto convergente de praticamente 
todos os que vão a essa cidade. Quem ignora os primeiros 
movimentos da história do Brasil talvez desconheça que Recife 
foi, na verdade, um dos primeiros povoamentos surgidos no 
território que hoje pertence aos brasileiros. Essa cidade foi 
fundada em 12 de março de 1537, menos de quatro décadas 
após a viagem de Cabral que resultou no primeiro contato 
efetivo dos portugueses com as Américas, quando inclusive 

acharam que tinham 
chegado à Índia.

Para se ter uma 
ideia do que essa data 
significa, basta citar 
que Salvador, que foi 
a primeira capital do 
Brasil, foi fundada em 
29 de março de 1549, 

ou seja, 12 anos depois. Isso dá a Recife uma importância 
cultural muito grande. Mais ainda porque no período em 
que Portugal perdeu a sua autonomia, incorporado à União 
Ibérica, ao lado da Espanha, entre 1580 e 1640, sob as ordens 
de Filipe II, da Espanha, igualmente coroado como Rei de 
Portugal, os holandeses aproveitaram o descuido com a 
colônia portuguesa nas Américas e tomaram Recife. Sob a 
gestão de Maurício de Nassau, o emissário da Companhia 
Holandesa das Índias Ocidentais (a América), que morou por 
oito anos em Recife, essa cidade ganhou desenvolvimento 
sem precedentes. Inspirado em Amsterdã e Roterdã, Nassau 
projetou uma cidade moderna, em pleno século 17, quando 
o resto do Brasil era quase que estrada de chão batido. 
Prédios, palácios, ruas largas, parques e praças, fomento às 
artes e à cultura, tudo entrou no radar de Nassau, que viu nos 
canais formados pelos mangues no entorno e pelos rios (o 
Guararapes em destaque) uma espécie de réplica dos Países 
Baixos (a Holanda).

O resultado é que ainda hoje, séculos após os holandeses 
terem sido corridos da região, na qual exploraram a cana-
de-açúcar para a exportação do doce de apelo mundial, 
a cidade ainda suspira quando se fala em Nassau e nos 
holandeses. Mas aqui há muito mais para ver, provar e ouvir, 
como pudemos verificar. Fomos a Apipucos, o bairro no 
qual morou Gilberto Freyre e em que hoje fica a Fundação 
Cultural com seu nome (tendo a Fundação Joaquim 
Nabuco na vizinhança). Fomos a Olinda, visita obrigatória. 
Fomos ao memorial com as estupendas esculturas do 
mestre Brennand. E fomos ao mercado público, às feiras 
de artesanato e aos restaurantes onde se prova comida 
regional (eu me nego a ir a um lugar e não provar seus pratos 
regionais, de maneira que aqui experimentei, com muito 
gosto, uma buchada de bode, carne onipresente em todos 
os cardápios). Disso falarei por aqui no futuro, com mais 
detalhes. O fato é que, depois de uma semana em Recife, 
vem pela frente mais uma jornada a trabalho: uma semana 
percorrendo Mato Grosso.

“A vida se faz de pedaços de outras gentes”
Ficamos a  pensar de quem virá um retalho 

novo, no novo dia, para adicionar à alma, aos 80, 
90 anos... pois não estamos prontos, finalizados ...

Numa retrospectiva da vida, o primeiro retalho 
de amor recebemos no ventre       de nossa mãe, 
pois sentíamos o quanto ela já nos amava. Amor 
incondicional que define a felicidade de sermos 
amados!

Ao longo da vida, 
fomos nos formando 
com pedaços afetivos, 
cognitivos e éticos   de 
gentes da família, da 
escola, da catequese, 
das festas de aniver-
sário, dos natais, dos 
brinquedos, dos pas-
seios, do esporte e de 
todas outras gentes 
de nossa infância.  E 
na juventude, o relacionamento amplia-se no am-
biente universitário e na sociedade, onde mais pe-
daços de outras gentes contribuem para a cons-
trução de conhecimentos e de ideais e de um fu-
turo promissor.

Na vida adulta, a alma parece estar plena ... Rea-
lização pessoal e profissional, constituição de uma 
nova família, atuação autêntica na comunidade com 
participação nas ações sociais, cívicas, culturais e 
econômicas. Coração solidário, mente aberta e alma 
de fé! No entanto, nada acabado! Tanto somos reta-
lhos para nossos semelhantes, quanto estes o são 

para nós! 
E chegamos à velhice ... e não estamos prontos 

... quantos retalhos acrescentam à nossa alma, ain-
da, nossos filhos, netos e bisnetos, com sua alegria, 
com sua felicidade, com sua vivência dos verdadei-
ros valores e seus conceitos de vida, de empreen-
dimento, de mundo atual.

Múltiplos pedaços 
que têm a forma de 
letras, de contos, de 
poesias, de histórias, 
de músicas, de pintu-
ras em tela, de biogra-
fias – produções de 
membros da Acade-
mia Centro Serra de 
Letras e/ou da Con-
fraria Artistas e Po-
etas pela Paz - com-
partilhados na “tece-

dura” dessa gigante colcha de retalhos da arte e do 
belo, tornam-se partes da gente; do mesmo modo, 
mensagens virtuais de grupos, que têm a mística 
do encantamento, encantam!

Filosofando: Letras & Fatos quer proporcionar 
leitura, conhecimento, entretenimento, homena-
gens, histórias, comemorações, lembranças, men-
sagens – retalhos literários. Digamos que a gran-
de maioria dos leitores leem Letras & Fatos. Por-
tanto:  esses retalhos tornam-se parte deles tam-
bém! E quero ter sempre um retalho novo para que 
seja adicionado à alma e ao coração de cada leitor!

“E penso que é assim mesmo que a 
vida se faz: de pedaços de outras gen-
tes que vão se tornando parte da gen-

te também. E a melhor parte é que 
nunca estaremos prontos, finalizados... 
Haverá sempre um retalho novo para 

adicionar à alma”. 
Cora Coralina
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O prefeito Luizinho Fagundes este-
ve, juntamente com os prefeitos dos 
municípios que compõem a Associação 
dos Municípios do Centro Serra (AMC-
SERRA), entre os dias 20 e 22,  parti-
cipando do 40° Congresso de Municí-
pios do Rio Grande do Sul, em Restin-
ga Sêca.

O tema do congresso foi “Conectar 
os Municípios com o Amanhã”. O even-
to foi realizado em Restinga Sêca, mar-
cando o fim da gestão de Eduardo Bo-
notto. 

Durante o encontro dos gestores 
gaúchos foi realizada a solenidade de 

posse do Conselho de Administração 
da Famurs para a gestão 2022/2023, 
momento em que o prefeito Paulinho 
Salerno (MDB), prefeito de Restinga 
Sêca, assumiu a presidência da enti-
dade.

De acordo com o prefeito Luizinho, 
dentre as pautas estiveram diversos 
assuntos municipalistas, o patrimônio 
cultural para o desenvolvimento sus-
tentável, a repartição do ICMS para os 
municípios, retomada do turismo, par-
ticipação da mulher na gestão muni-
cipal e cidades como ecossistemas de 
inovação e empreendedorismo.

Na terça-feira, 21 de junho, ocorreu 
na Câmara de Vereadores de Lagoa 
Bonita do Sul, uma reunião para tra-
tar do XIX Festival Artístico e Cultural 
da AREJUR, que irá acontecer no Par-
que de Eventos de Lagoa Bonita do Sul 
neste sábado, 2 de julho. 

Na reunião foram detidos temas 
como leitura e aprovação do regula-
mento do Festival, informações a res-
peito dos Jogos da AREJUR, que serão 
realizados em Sobradinho no dia 10 de 
setembro, no Parque da Fejão.

No encontro estiveram presentes 
representantes das Associações das 
Juventudes Rurais e técnicos da Ema-
ter/RS-Ascar dos municípios de Can-
delária, Passa Sete, Segredo, Tunas, Es-
trela Velha e Arroio do Tigre, além dos 

representantes do município de Lagoa 
Bonita do Sul, sede do festival. A aber-
tura da reunião foi feita pela extensio-
nista da Emater, Noeli Fantoni Priebe, 
que agradeceu a presença de todos. 

A presidente da AJURLABS, Jussa-
ra, deixou sua gratidão pela participa-
ção de todos, o apoio da Emater/RS-
-Ascar e da Administração Municipal 
para a realização do Festival Artísti-
co e Cultural.

O secretário de Administração, Cás-
sio José Lazzari, que esteve represen-
tando o prefeito Luizinho, agradeceu 
o empenho de todos para realização 
do evento, e reforçou que a Adminis-
tração Municipal apoia e incentiva os 
eventos que valorizam os talentos ar-
tísticos e culturais.

Prefeito participa do 40° Congresso 
de Municípios do Rio Grande do Sul

Festival Artístico e Cultural 
é tema de reunião

Nesta quarta-feira, 29 
de junho, a Adminis-

tração Municipal de La-
goa Bonita do Sul reali-
zou o 1° sorteio da Cam-
panha Sua Nota da Sor-
te 2022, com mais de 23 
mil cautelas participan-
tes. O sorteio foi realiza-
do no Saguão da Prefei-
tura, com a presença dos 
servidores municipais, 
secretário da Fazenda e 
Planejamento, Tadeu Pe-
reira, e do prefeito Luizi-
nho Fagundes. 

Foram sorteados 4 
prêmios: 4° prêmio uma 
garrafa térmica - o ganha-
dor foi Nelsson dos Pas-
sos Priebe; 3° prêmio um 
jogo faqueiro inox - o sor-
teado foi Pedro Alencar 
Elesbão; 2° prêmio um 
jogo de ferramentas, que 
saiu para Dieimis Luor 
Fagundes; e o 1° prêmio 
foi uma geladeira, para 
Alberi Santo Oliveira. Os 
ganhadores podem reti-
rar os prêmios no Centro 
Administrativo. 

De acordo com o se-
cretário Tadeu Pereira, a 
Campanha Sua Nota da 
Sorte está divida em dois 
sorteios, um no primei-

ro semestre e outro no 
final do ano, sendo que 
os cupons que participa-
ram nesse sorteio tam-
bém participarão no mês 
de dezembro, que conta-
rá com mais 11 prêmios. 

O prefeito Luizinho 
Fagundes destaca que o 
objetivo é incentivar que 
todos os munícipes fa-
çam suas compras e bus-
quem serviços oferecidos 
em Lagoa Bonita do Sul, 
o que além de fortalecer 

o comércio local, faz com 
que os impostos retor-
nem, podendo ser inves-
tidos no município.

Conheça os ganhadores do 1° sorteio 
da Campanha Sua Nota da Sorte 2022
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A escola é um espaço que 
visa a construção de adul-
tos que valorizem o pa-
trimônio público, que sai-
bam a importância de lu-
tar para a correta aplica-
ção dos recursos, que esti-
mulem a mudança de valo-
res, crenças e culturas nos 
indivíduos, na perspectiva 
da formação de um ser in-
tegral, como meio de possi-
bilitar o pleno exercício de 
cidadania e transformação 
da sociedade em um espa-
ço de debate e reflexões so-
bre justiça, transparência, 
honestidade, consciência 
socioeconômica do tribu-
to, reconhecendo que des-
sa forma estará exercendo 
sua cidadania, obtendo uma 
melhor qualidade de vida.

Com o objetivo de des-
pertar nos alunos, de for-
ma diferente e divertida, 
a consciência do que é ser 
cidadão e sensibilizá-los 
quanto a função e impor-
tância dos tributos, as Es-
colas Municipais de Ensino 
Fundamental de Ibarama, 
em parceria com a Secreta-
ria Municipal de Educação, 
Cultura, Turismo e Despor-
to, organizaram Projetos de 
Educação Fiscal.

Na terça-feira, 28 de ju-
nho, o secretário de Finan-
ças do município, Paulo Jo-
nas Scota, esteve, junta-
mente com a secretária de 
Educação, Cultura, Turismo 
e Desporto, professora Va-
nia Lenise Turcatto Kluge, 
e a diretora de ensino, pro-
fessora Sirlei Lenice Rodri-
gues, nas Escolas Munici-
pais Luiz Augusto Colom-
belli, José de Anchieta, Me-
nino Jesus e Edwaldo Henri-
que Drews, realizando con-
versação sobre a importân-
cia dos trabalhos escolares 
relacionados ao tema para 
o desenvolvimento do mu-
nicípio.

Na oportunidade foram 
distribuídos os panfletos 

relacionados ao tema, de 
autoria da diretora de Cul-
tura e Turismo, Diulia Mari-
na Francesquett, a todos os 
alunos das escolas idealiza-
doras dos Projetos.

Neste dia as professo-

ras coordenadoras entrega-
ram os Projetos ao secretá-
rio das Finanças, que agra-
deceu e elogiou o trabalho 
efetivado, destacando que o 
trabalho conjunto sempre é 
grandioso.

No último sábado, 25 
de junho, no Ginásio João 
Lazzari, ocorreu a Festa 
Junina de integração das 
escolas EMEF Luiz Au-
gusto Colombelli e EEEM 
Catarina Bridi. 

A festa contou com 
diversas apresentações 
das turmas das respec-
tivas escolas, e também 
participação da EMEI 
Pingo de Gente e EMEF 
José de Anchieta.

A EMEF Menino Jesus 

e EMEF Edwaldo Henri-
que Drews realizaram a 
Festa Junina nas escolas, 
contando com a partici-

pação das famílias. Na 
oportunidade, teve co-
mida típica, apresenta-
ções e muita diversão.

Escolas realizam Festa Junina

Educação e Finanças: Juntos Pela Educação Fiscal

Na manhã do dia 23 de junho, o 
prefeito Valmor Mattana, as secre-
tárias de Administração e Educação, 
Lovani e Vania, e a assessora jurídi-
ca Jéssica, participaram de uma re-
união, no Plenário Armidório Oscar 
Pasa, na Câmara de Vereadores de Ar-

roio do Tigre.
O tema em debate foi o piso do ma-

gistério e a reformulação dos planos 
de carreira, com o palestrante Gladi-
mir Chielle, diretor da CDP e asses-
sor jurídico da FAMURS. O evento foi 
promovido pela AMCSERRA.

Município participa de reunião sobre piso do 
magistério e a reformulação dos planos de carreira

Na sexta-feira, 24 de junho, Ibarama teve a 
satisfação de receber a visita do deputado 

federal Alceu Moreira (MDB), que foi recepcio-
nado com um almoço em Linha Salete, com a 
presença de aproximadamente 100 pessoas.

O deputado comprometeu-se perante a co-
munidade a conseguir para Ibarama uma es-
cavadeira hidráulica até o ano de 2023. 

A Administração agradece a visita do de-
putado Alceu Moreira, de seu assessor Ivan 
Maurina e a comitiva.

Na tarde de terça-fei-
ra, 28 de junho, o prefei-
to Valmor Mattana, as se-
cretárias Vania Kluge e 
Lovani Sperafico, e a as-
sessora jurídica Jéssica 
Puntel, estiveram reuni-
dos na sede da DPM, em 
Porto Alegre, com os ad-
vogados Renné e Rafael, 
buscando mais informa-
ções e orientações quan-
to a mudança no Plano 
de Carreira do Magisté-
rio Municipal, para ade-
quar a Nova Lei do Piso 
do Magistério. 

Na oportunidade tam-
bém foi discutida a ques-

tão dos servidores apo-
sentados do município.

Administração participa 
de reunião em Porto Alegre

Ibarama recebe visita do 
deputado federal Alceu Moreira

Emendas Parlamentares destinadas pelo deputado para o município:

- R$ 150,000.00 – Para instalação de placas fotovoltaicas;
- R$ 250.000,00 – Para construção da Casa do Produtor;
- R$ 120.000,00 – Para a Secretaria de Saúde;
- R$ 150.000,00 – Para custeio.
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A Administração Municipal de Passa 
Sete e a secretária municipal de Saú-

de, Milena dos Santos, receberam na úl-
tima sexta-feira o pagamento de emen-
das parlamentares. Do deputado federal 
Nereu Crispim no valor de R$ 50 mil, do 
deputado federal Heitor Schuch o valor 
de R$ 139 mil, e do senador Lasier Mar-
tins no valor de R$ 80 mil. 

Na semana anterior, a Secretaria da 
Saúde já havia recebido a confirma-
ção do pagamento da emenda destina-
da pelo deputado federal Marcelo Mo-
raes e deputada estadual Kelly Mora-
es, no valor de R$ 250 mil. Desta forma, 
as emendas totalizam um valor de R$ 
519.000,00. Todas as emendas são des-
tinadas ao custeio dos Serviços de Aten-
ção Primária à Saúde, para cumprimento 
de metas e estruturação da rede de Saú-
de. A aprovação dessas emendas foi re-
cebida com muita alegria pelo prefeito 
Mauricio Ruoso.

O prefeito destacou ainda que a Ad-
ministração Municipal está buscando 
recursos para todas as áreas e projetos 
que são importantes para fazer com que 

o município possa se desenvolver em to-
dos os segmentos. “Temos nos dedicado 
bastante para buscar melhorias para o 
nosso povo. Sabemos das dificuldades 
e desafios. Entretanto, temos buscado 
possibilidades de melhorias através de 
diálogos entre a União, Estado e Municí-
pio, por meio do nosso esforço, dedica-
ção e muito trabalho”, reforçou.

O chefe do Executivo agradeceu des-
tacando a parceria com os vereadores e 
deputados, comentando que, desta ma-
neira, esta área fica mais fortalecida para 
a população. “Este recurso é oriundo da 
boa relação com deputados e vereado-
res, sendo muito importante para o de-
senvolvimento de Passa Sete”, salientou.

O prefeito Mauricio 
Afonso Ruoso esteve, 
juntamente com os pre-
feitos dos municípios 
que compõem a Asso-
ciação dos Municípios 
do Centro Serra (AMC-
SERRA), participando 
do 40° Congresso de 
Municípios do Rio Gran-
de do Sul, em Restin-
ga Sêca.

O evento foi realiza-
do de segunda-feira, 20 
de junho, a quarta-fei-
ra, 22, onde diversos as-
suntos foram tratados, 
entre eles a posse do 
novo presidente da FA-
MURS, Paulinho Salerno 
(MDB), prefeito de Res-
tinga Sêca; debate sobre 
pautas nacionais muni-
cipalistas, além de te-

mas como a importân-
cia do patrimônio cul-
tural para o desenvol-
vimento sustentável, a 
repartição do ICMS para 
os municípios, retoma-
da do turismo, partici-
pação da mulher na ges-
tão municipal e cidades 
como ecossistemas de 
inovação e empreende-
dorismo.

Na manhã de sexta-feira, 24 de junho, a coordena-
dora estadual da UNCME-RS, Fabiane Bitello Pedro, e 
a primeira vice-coordenadora, Maria Cristina Conrad, 
estiveram na cidade de Sobradinho realizando uma vi-
sita institucional, onde ocorreu um encontro na Câma-
ra de Vereadores com os Conselhos Municipais da Re-

gional AMCSERRA, juntamente com os secretários mu-
nicipais. Durante o encontro, a coordenadora Fabiane 
explanou sobre diversos assuntos, entre eles a busca 

ativa escolar, o fortalecimento dos Conselhos, o traba-
lho institucional da UNCME-RS, assim como o tema do 
Plano Municipal da Primeira Infância.

Nos dias 22 e 23 de junho, no município de Cande-
lária, foi realizado o primeiro módulo de formação do 
curso Colmeia do Saber, com a mestre em Educação, 
professora Rejane Novello, com o tema “Jogos Coo-
perativos: convivência, possibilidades e conexões”.

O curso é ofertado pelo Programa União Faz a 
Vida, através da Sicredi, e tem por objetivo incenti-
var o professor a aprimorar suas práticas pedagó-
gicas e com isso apoiar os estudantes na construção 
de conhecimentos relevantes, concretos e que fazem 
sentido para suas vidas.

As professoras Ângela Maria Furlan Blank e Dé-
bora Cristina W. Raminelli participaram do encontro 
na quarta-feira, representando os professores dos 
Anos Iniciais, e as professoras Litiane Aline Alves e 
Valquíria Lima participaram do encontro na quin-
ta-feira, representando os professores dos Anos Fi-
nais do município de Passa Sete.

Professoras participam de formação do Colmeia do Saber

Confirmado o pagamento de recursos 
destinados ao custeio da Atenção Primária 

à Saúde no valor total de R$ 519 mil

Prefeito de Passa Sete participa do 40° Congresso 
de Municípios do Rio Grande Do Sul

Representantes da Educação participam de Encontro da UNCME-RS
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Prefeito participa do 40º 

Congresso de Municípios do RS
O prefeito de Estrela Ve-

lha, Alexander Casti-
lhos, juntamente com os pre-
feitos dos municípios que 
compõem a Associação dos 
Municípios do Centro Ser-
ra (AMCSERRA), participou 
do 40° Congresso de Muni-
cípios do Rio Grande do Sul, 
em Restinga Sêca. 

O evento, promovido pela 
Federação das Associações 
de Municípios do Rio Gran-
de do Sul (Famurs), ocorreu 
entre os dias 20 e 22 de ju-
nho, no Centro de Eventos do 
Hotel Recanto Business Cen-
ter, e teve como tema “Co-
nectar os municípios com o 
amanhã”.

Na ocasião, foi realizada 
solenidade de posse do Con-

selho de Administração da 
Famurs, gestão 2022-2023, 
momento em que Paulinho 
Salerno, prefeito de Res-
tinga Sêca, foi empossado 
como novo presidente da 
Federação.

Durante o congresso fo-
ram tratados assuntos como 
pautas nacionais municipa-

listas, além de temas como a 
importância do patrimônio 
cultural para o desenvolvi-
mento sustentável, a repar-
tição do ICMS para os muni-
cípios, retomada do turismo, 
participação da mulher na 
gestão municipal e cidades 
como ecossistemas de ino-
vação e empreendedorismo.

Buscando recursos para o desenvolvi-
mento turístico de Estrela Velha, a secre-
tária de Assistência Social, Cultura e Turis-
mo, Grasiela Lasch, esteve em Porto Alegre, 
nesta terça-feira, 28 de junho, na sede da 
Secretaria Estadual de Turismo (Setur), 
para protocolar projeto junto ao Progra-
ma Avançar no Turismo.

Na ocasião, Grasiela se reuniu com o se-
cretário de Turismo, Raphael Ayub, jun-
tamente com a chefe de Gabinete, Letícia 
Coimbra, a assessora técnica, Márcia dos 
Santos, e Cândido Lemos, assessor do de-
putado estadual Beto Fantinel. O proje-
to entregue se enquadra na categoria in-
fraestrutura turística e visa a pavimenta-
ção do Parque Municipal de Eventos Oscar 
Leite de Moraes.

O programa Avançar no Turismo é uma 

iniciativa do Governo do Estado que tem 
o objetivo de acelerar o crescimento eco-
nômico dos municípios, estimular o sen-
so de pertencimento das comunidades lo-
cais e qualificar espaços com vocação para 
turismo.

Município protocola projeto na 
Secretaria Estadual de Turismo

A quarta-feira, 22 de junho, foi mar-
cada por momentos de integração entre 
os idosos do município, com a realização 
da Festa Junina da Melhor Idade. A con-
fraternização foi organizada pelo Gru-
po Estrela Viva, da sede do município, e 
contou com a presença do Grupo Viva a 
Vida, de Itaúba.

Também estiveram presentes na festi-
vidade o vice-prefeito Gilmar Steffanel-
lo, a segunda-dama Rosangela Steffanel-
lo, a primeira-dama e secretária de Edu-
cação, Christiane Ravanello Castilhos, e 
a secretária de Assistência Social, Cultu-
ra e Turismo, Grasiela Lasch.

Na oportunidade, a psicóloga do CRAS, 
Tatiana Mari, abordou a importância da 
motivação para participar dos encontros 
e os benefícios da socialização. Em segui-
da, o padre Luiz Carlos Costa Leite con-
duziu um momento de oração e discutiu 
a necessidade de se abrir para a vida e 
fazer escolhas saudáveis para ser feliz.

Ao meio-dia foi servido um almoço 
partilhado, com galinhada no panelão. 
À tarde ocorreu sorteio de brindes doa-

dos pela Agência Sicredi de Estrela Ve-
lha, além de música e dança, com anima-
ção da dupla Gilson e Roberto.

Festa Junina reúne idosos do município

O mês de junho foi mar-
cado por diversos momen-
tos de estudos para os pro-
fissionais de educação da 
rede municipal de ensino 
de Estrela Velha. Conforme 
a secretária municipal de 
Educação, Christiane Rava-
nello Castilhos, estes mo-
mentos tiveram com o obje-
tivo de promover o aperfei-
çoamento profissional e fo-
mentar o conhecimento de 
diferentes saberes e práti-
cas pedagógicas.

No dia 8 de junho, as pro-
fessoras de Educação Infan-
til, Angélica Zuge, Danieli 
Ceolin e Milka Francine dos 
Santos de Almeida, partici-
param de uma formação on-
line sobre a organização dos 
espaços na pré-escola. 

Em 14 de junho, a pro-
fessora Camila Frese Krug 
e a gestora da EMEI Vó Al-
zira Nunes Ceolin, Renilda 
Terezinha Zini, realizaram 
o Curso de Aprofundamento 
em Educação Infantil, sobre 
oferta e possibilidades sen-
soriais, bem como registros 
e proposta de continuidade, 
em Candelária.

O dia 20 de junho foi des-
tinado à formação de pro-
fessores, auxiliares e esta-
giários da rede municipal 
de ensino e professores do 
Ensino Médio. O encontro 
ocorreu na Câmara Muni-
cipal de Vereadores e abor-
dou a temática “Educação 
Inclusiva: caminhos possí-
veis para não deixar nin-

guém de fora”. O momento, 
realizado em parceria com 
o Programa A União Faz a 
Vida (PUFV), foi ministra-
do pela professora Carla Ca-
zarolli. A ocasião também 
contou com a participação 
de uma mãe, que comparti-
lhou a trajetória de seu filho, 
diagnosticado com Trans-
torno do Espectro Autis-
ta (TEA).

No dia 22 de junho encer-
rou o curso de Avaliação na 
Educação infantil, que abor-
dou a temática “histórias 
de aprendizagem”. O curso 
ocorreu no formato online, 
do qual participou a profes-
sora Janete Zini Nagorsny. 

Nos dias 22 e 23 de ju-
nho um grupo de educado-
res participou de uma for-
mação continuada, minis-
trada pela professora Re-
jane Novello, em Candelá-
ria. Fomentado pelo Pro-
grama A União Faz a Vida 
(PUFV), o projeto Colmeia 
do Saber busca o fortaleci-
mento da Educação Coope-

rativa. Participaram da for-
mação as professoras Cibe-
le Mengel Torrel Konzen e 
Simone Teichmann Stertz, 
representando os Anos Ini-
ciais do Ensino Fundamen-
tal, e Ionara Marlei Goetze 
Konzen, representando os 
Anos Finais do Ensino Fun-
damental.

Já no dia 23 de junho, o 
grupo de estudos sobre a 
infância, da Educação Infan-
til, que tem encontros men-
sais até o final do ano, bus-
cou aprimorar “A organiza-
ção da jornada do tempo na 
escola”. O encontro também 
foi online, contando com a 
participação da professo-
ra Viviane Pappis, da gesto-
ra da EMEI Vó Alzira Nunes 
Ceolin, Renilda Terezinha 
Zini, e da supervisora Mô-
nica Olinda Seibert. Os cur-
sos foram ministrados pe-
las professoras Queila Vas-
concelos e Gabriela Seibel, 
assessoras pedagógicas do 
Programa a União Faz a Vida 
(PUFV).

Profissionais da Educação 
participam de cursos e formações
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Os projetos de lei aprovados por unanimidade foram:

Projeto de Lei 98/2022: Que autoriza o Executivo Municipal a contratar 
temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de 
interesse público, para atender situação de emergência, um professor de 
informática. A contratação visa atender necessidade de um professor junto 
aos laboratórios de informática existentes nas escolas da Rede Municipal 
de Ensino, e em especial às aulas de robótica.

Projeto de Lei 99/2022: Que altera o art. 3º da Lei 2.233 de 20 dezembro 
de 2001, que dispõe sobre os quadros de cargos e funções públicas do 
Município, alterando padrões de vencimentos dos cargos de Monitor de 
Educação Infantil e Monitor de Escola nos termos desta Lei. O projeto 
pretende alterar os padrões dos cargos de Monitor de Educação Infantil, 
que passará do Padrão 03 para o Padrão 07, e de Monitor de Escola, 
que passará do Padrão 04 para o Padrão 07. Na justificativa do Projeto, 
o Executivo destaca que essa alteração dos padrões (remuneração) 
sempre foi uma reivindicação desses profissionais, que estavam defasados 
frente à importância de sua atividade junto à rede de ensino municipal. 
Ainda, segundo o Executivo, em razão dos vencimentos dos profissionais 
serem custeados pelo Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação 
Básica (Fundeb), que é o principal mecanismo de financiamento da 
Educação Básica pública brasileira, não haverá aumento de despesas 
e comprometimento da folha de pagamento do Município, sendo 
perfeitamente aceitável a alteração dos padrões de vencimento destes 
profissionais ligados a educação básica municipal.

Projeto de Lei 100/2022: Que autoriza o Executivo Municipal a contratar, 
em regime de emergência e sem concurso público, um nutricionista e um 
fisioterapeuta, para implementação do programa “Rede Bem Cuidar”, 
promovido pelo Governo do Estado, junto à Secretaria Municipal da 
Saúde. Os contratados irão atuar junto ao ESF 1, Bairro Copetti e sua área 
de abrangência. Para a contratação serão utilizados Processos Seletivos 
Simplificados já realizados, ou, em caso de vigência expirada, mediante 
realização de novo Processo Seletivo.

Nesta segunda-feira, 27 de 
junho, os vereadores de 

Sobradinho estiveram reuni-
dos no Plenário Ottmar Kes-
sler para a 21ª sessão ordi-
nária deste ano. Na ocasião, 
em pauta, foram apreciados 
e aprovados por unanimi-
dade três projetos de lei. Foi 
ainda apresentada e aprova-
da, também por unanimida-
de, uma moção de reconheci-
mento, além de ser realizada 
a leitura do Parecer Prévio fa-
vorável relativo às Contas de 
Governo do Executivo Munici-
pal, referente ao ano de 2017, 
dos gestores Luiz Affonso Tre-
visan e Armando Mayerhofer, 
o qual ficará baixado na Co-
missão de Finanças, Orçamen-
to, Serviços Públicos e Trans-
portes e disponível para análi-
se por 60 dias. O parecer pode 
ser conferido no site oficial da 
Câmara de Vereadores de So-
bradinho.

Acompanharam a sessão o 
prefeito Armando Mayerho-
fer, o secretário da Saúde, 
Idelfonso Barbosa, o presi-
dente do Sindicato Rural de 
Sobradinho, João Carlos Gua-
rienti, além de professoras e 
monitores das escolas do Mu-
nicípio, os quais estiveram 
presentes para acompanhar a 
apreciação e votação do Pro-
jeto de Lei 99/2022.

A ordem do dia começou 
com o Pedido de Providência 

50/2022 do vereador Valde-
cir Bilhan: Que o Executivo 
Municipal faça o conserto da 
Ponte de Linha Campos; Que 
o Executivo Municipal faça a 
colocação de um quebra-mo-
las na Rua Arlindo Muller, pró-
ximo a residência nº 26. Esta 
é uma reivindicação solicita-
da pelos moradores desta via.

Moção de Reconhecimen-
to de autoria do vereador 
Luiz Freitas: ao Karatê Sho-
tokan Sobradinho.

Vereadores aprovam alteração nos 
vencimentos de monitores da educação

Tribuna:

Após a leitura da ordem do dia, os vereadores tiveram 
espaço de 5 minutos para o uso da tribuna. O primeiro a 
usar-se da palavra foi o vereador Valdecir Bilhan (PTB), 
onde salientou sobre a satisfação, juntamente com o 
prefeito Armando Mayerhofer e a equipe da Engenharia, 
de anunciar a ordem de serviço para a reforma da Praça 
3 de Dezembro, destacando que isso era um clamor da 
comunidade sobradinhense. Conforme ele, é uma satisfação 
muito grande ter obras desta envergadura no município.

Quanto às diversas verbas enviadas à Sobradinho, Bilhan 
destaca a Família Moraes que, conforme ele, é uma das 
que mais destinam aportes financeiros ao município. Ainda 
falando sobre aportes financeiros, o vereador salienta 
que, quando havia problemas nas entradas do município, 
onde existiam muitos buracos, o vereador, juntamente 
com a Administração, buscou recursos para a solução da 
problemática. Além destas obras de acesso, Bilhan também 
mencionou sobre o Pavimenta RS, onde, através de recursos 
do Programa, será construída a terceira pista no acesso 
Euclides Bento Pereira.

O vereador também salienta que há mais duas obras, 
uma já em andamento na Linha Apolinário, que trata-se de 
uma quadra coberta. E, também será iniciada a construção 
de uma quadra society no Bairro Maieron. Conforme ele, 
as obras giram em torno de 1 milhão de reais. 

O vereador voltou a frisar que o cidadão tem de saber 
em quem votar, levando em consideração deputados que 
ajudam o município de Sobradinho com aportes financeiros 
e verbas.

Daniele Karnopp (PP) destacou sobre o recebimento 
do castramóvel, reivindicação da vereadora proponente 
e do vereador Janderson Nunes, através de uma verba do 
deputado federal Pedro Westphalen (PP), no valor de R$ 
180.000,00. Conforme Daniele, o castramóvel já se encontra 
no município, destacando que o desafio agora é colocá-lo 
em funcionamento, mas adianta que o primeiro passo foi 
dado. Ela destaca que se reunirá com o prefeito para assim 
definir os próximos passos. 

A ideia é que o castramóvel fique fixo, devido a problemas 
de deslocamento, pois o mesmo possui uma estrutura 
bastante frágil. Para sanar isso, conforme a vereadora, 

está sendo estudada a possibilidade de conseguir um carro 
que faça o transporte dos cães até o local da castração. A 
vereadora também destaca que surgiu uma ideia de criar 
uma espécie de consórcio entre os Municípios da região, 
para que haja uma regionalização desse serviço, onde os 
Municípios possam usufruir do mesmo. 

Janderson Nunes (PP) agradeceu ao prefeito pelas 
paradas, colocando que nem sempre se trata de críticas. 
Destacou que quando existir o certo, o mesmo estará ali 
para aplaudir, e quando estiver errado, estará ali para 
criticar, salientando que para isso que foi eleito e pretende 
continuar assim.

Quanto ao voto ao projeto de lei que altera os padrões 
de remuneração dos cargos de Monitor de Educação 
Infantil e Monitor de Escola, o mesmo já havia confirmado 
na última semana. Conforme ele, salário sempre é bem-
vindo, destacando que esse aumento foi justo e merecido 
pelo trabalho que a classe exerce. 

Gerson Schirmer (MDB) agradeceu a todos os deputados 
que enviam aportes financeiros para Sobradinho, citando 
a presença, na última semana, do deputado federal 
Alceu Moreira (MDB), bem como Márcio Biolchi (MDB), 
agradecendo as verbas e estendendo sua satisfação 
também às outras bancadas. Conforme ele, isso acaba 
possibilitando que muitos projetos e obras possam ser 
concretizados no município. 

Schirmer salientou ainda sobre o possível fechamento 
do Hospital São João Evangelista, que foi noticiado na 
mídia regional na última sema na. No entanto, conforme 
o vereador, com o empenho e o esforço que está sendo 
realizado pelo prefeito Armando Mayerhofer, juntamente 
com o prefeito de Segredo, Valdir José Rodrigues, o hospital 
não fechará suas portas. Segundo ele, não é apenas pelos 
trabalhadores que lá prestam seus serviços, os quais 
ficariam sem emprego, mas também pela importância que 
esta casa de saúde tem para com as pessoas da região.

Também mencionou sobre a obra de revitalização da 
Praça 3 de Dezembro, destacando sua satisfação em estar 
concretizando esse projeto, o qual irá trazer um espaço 
nobre para as famílias e futuros turistas.

Miguel Vieira (PP) salientou que a Casa Legislativa está 
tendo um comportamento totalmente diferente de outras 
legislaturas, onde há uma harmonia entre as bancadas, 

todas trazendo verbas e auxílios para o povo de Sobradinho. 
Conforme ele, a Câmara está com maturidade política. 

Quanto à melhoria no salário dos cargos de Monitor de 
Educação Infantil e Monitor de Escola, o vereador reforça 
que isso foi possível pela busca de verbas e valores, os quais 
sobraram de outros projetos, sendo assim financiados para 
melhorar a remuneração dessa categoria. 

Também destacou sobre uma emenda conseguida 
através do deputado Covatti Filho (PP), para a compra de 
uma escavadeira hidráulica. A partir disso, conforme Miguel, 
ficou acordado que, em contrapartida desta máquina, o 
prefeito faria um pavilhão próximo à pista de rodeio no 
Parque da Fejão, local onde o CTG Galpão da Estância realiza 
seus rodeios.

Em relação à reforma da Praça 3 de Dezembro, Miguel 
ressalta que sua crítica não foi contra a obra dos banheiros, 
mas sim sobre os cuidados com os mesmos, onde há falta 
de mão humana na realização da limpeza. O vereador 
ressalta que não adianta fazer um banheiro bom, se não 
existir limpeza. Miguel espera que o prefeito esteja atento 
a isso e que a problemática seja resolvida.

Luiz Freitas (PP) colocou sobre uma reivindicação do 
bairro União e das pessoas que utilizam-se da capela do 
local. Conforme ele, a capela está com problemas em sua 
estrutura. Os moradores do local pedem uma revitalização 
da mesma. Freitas espera que o Poder Público, juntamente 
com a comunidade e a Paróquia, façam um conjunto e 
trabalhem para melhorar a capela.

O último a usar a palavra foi o vereador Elton Vendruscollo 
(MDB), onde saudou as monitoras que foram contempladas 
com um aumento em sua remuneração, o qual também se 
manifestou favorável. Quanto ao problema dos banheiros 
da Praça 3 de Dezembro, o mesmo destaca que agora 
a Administração Municipal fechou os banheiros, para 
que assim se possa fazer a manutenção, destacando 
sua satisfação em saber que se iniciaram as obras para 
revitalização da Praça.

Quanto à reivindicação para reformas na capela do 
Bairro União, feita por Luiz Freitas, Elton ressalta que talvez 
a Prefeitura não possa intervir com uma ação direta nessa 
revitalização, por conta da mesma estar em estado laico. 
Conforme ele, talvez deveria ser procurada uma alternativa 
com a comunidade para uma possível solução.

Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

FOTO: VICTOR PARANHOS
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Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.

Na segunda-feira, 27 
de junho, o Rotary 

Club Sobradinho adqui-
riu oito cadeiras de rodas 
com parte do valor arre-
cadado com o Jantar Des-
taques 2021, evento que 
contou com a parceria da 
Gazeta Grupo de Comuni-
cações. Também foram ad-
quiridas duas cadeiras de 
banho com o valor arreca-
dado na venda das tampi-
nhas do Rotary.

A diretoria do Rotary 
Club Sobradinho agradece 
a todos que participaram 
do Jantar Destaques 2021, 
além dos que doaram tam-
pinhas para a campanha.

Rotary adquire cadeiras de rodas com 
arrecadações do Jantar Destaques 2021

SOBRADINHO

FOTO: VICTOR PARANHOS

No último sábado, 25 de ju-
nho, a delegação do Karatê Sho-
tokan Sobradinho participou, no 
município de Lajeado, do Cam-
peonato Estadual da Federa-
ção Sul Riograndense de Karate 
(FSK). O evento que teve a par-
ticipação de 15 academias da re-
gião, contou com as modalida-
des Kata (forma) e Kumite (luta). 

O grupo sobradinhense par-
ticipou com 19 atletas, obten-
do êxito na competição, quan-
do conquistaram diversas me-
dalhas em ambas modalidades, 
divididas por peso, idade e gra-
duação: Bernardo Trevisan Sei-
tenfus, 1º lugar em Kumite e 2º 
em Kata; Cesar Lorenzo Gon-
çalves de Moraes, 4º em Kumi-
te; Daniel Lovato De Oliveira, 2º 
em Kumite; Elisa Rehbein Azeve-
do, 3º em Kata e 2º Kumite; Este-
la Rehbein Azevedo, 3º em Kata 
e 3º em Kumite; Eduardo Lean-
dro Emmel Nunes, 3º em Kumi-
te; Gabriel Santana de Lima, 4º 
em Kata; Gilberto Pedroso da Sil-
va, 1° Kata e Kumite; Jane Reh-
bein, 1º em Kata e 1º e 2º em 
Kumite; Katriel Machado, 1º lu-
gar em Kumite; Lucas Zago Hub-
ner, 1º em Kumite; Miguel An-
gelo Rech, 3º em Kumite; Paulo 
Rech, 2º em Kata e Kumite; Phi-
lipi João Rohers, 2º em Kumite; 
Sidnei do Rosário, 2º em Kumi-
te e 3º em Kata; Steffani Puntel 
Gonçalves, 1º em Kata e Kumite; 
Thomas Wendt, 1º em Kumite e 
2º em Kata; Tais Pedroso da Sil-
va, 1º em Kumite e 2º em Kata.

Conforme o sensei do Karatê 

Shotokan Sobradinho, Gilberto 
Pedroso, essa conquista só vem 
mostrar o quanto o karatê em So-
bradinho é forte, além do poten-
cial para desenvolver e chegar 
ainda mais longe. “Hoje o Kara-
tê está voltando ao patamar que 
tinha a alguns anos atrás, onde 
sempre estávamos entre os três 
primeiros lugares. Neste último 
campeonato conquistamos a pri-
meira posição. Acredito que da-
qui para a frente a gente só vai 
crescer e se manter com essa 
equipe unida. Nosso objetivo é 
evoluir e manter esse nível técni-
co que demostramos neste cam-

peonato”, salienta o sensei.
Gilberto também agradece o 

apoio da Prefeitura Municipal 
de Sobradinho pela cedência da 
van que transportou a delegação 
até o evento, além de sua satisfa-
ção aos atletas, aos pais e a quem 
torceu pelo grupo durante o de-
correr do campeonato.

O Karatê Shotokan Sobradinho 
também receberá nesta segunda-
-feira, 4 de julho, uma Moção de 
Reconhecimento, de autoria do 
vereador Luiz Freitas, durante a 
22ª sessão ordinária da Câmara 
de Vereadores de Sobradinho, às 
18h, no Plenário Ottmar Kessler.

Karatê Shotokan é campeão estadual pela FSK
ARTES MARCIAIS

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Ações para vender mais;
Ações para atrair mais os clientes;
Ajustes nos processos do negócio para otimizar tudo que
é possível;
Escuta ativa às críticas dos clientes;
Adaptações recorrentes nos produtos para adequar a
necessidade dos clientes;
Reduzindo todos os custos para praticar preços
melhores;
E aquelas outras 50 coisinhas básicas das diretivas de
resultado…

A praça de atuação;
Os produtos desejados pelos clientes na tua loja;
Os processos que fazem a tua empresa acontecer;
As pessoas envolvidas na tua operação (clientes,
funcionários, fornecedores, parceiros, etc.)

Você não vende para as pessoas;
Que os teus clientes enxergam o que você faz (bom ou
não);
As pessoas possuem mecanismos para “conceituar” o
preço justo;
Se você direcionar suas vendas para todos os clientes,
você não direcionou para nenhum cliente;
O produto precisa resolver uma dor;
A primeira impressão é a que fica SIM, e segue o baile!!!

   LUCRO - você cuida deste indicador?
   É inegável - mesmo com outros nomes e perseguido por
caminhos “convencionados”, o Lucro é o indicador
protagonista das empresas. Ele é o “carinha” que diz se você
está crescendo ou “degringolando”. É o número final
desejável.
   Porém, saiba que não é possível trabalhar ao lado dos
números, afinal eles são frios, não pensam e nem são
empáticos com você. Triste? Não fique…SEMPRE foi assim.
Aprendemos que eles são a única coisa que importa e que
devemos colocar muita energia por eles. Porém, esse
conceito, além do conhecimento criado com base nas
experiências de negócios focados em resultados, está
equivocado. Exato, EQUIVOCADO.
   O que você já sabe, que o resultado é a conclusão das
intenções de negócios da empresa, casada com a efetividade
de operações realizadas com os clientes, deduzido das
despesas para fazer a operação acontecer (ou não). Positivo,
empate ou negativo são resultados matemáticos possíveis. 
   Quer uma fórmula? Resultado = Receita - Despesa
   De modo simples, se você faturou mais do que gastou, a
empresa obteve lucro. Se você faturou a mesma cifra que
gastou, a empresa empatou. Já se você faturou menos do
que gastou, a empresa obteve prejuízo.
   Agora, sério…isso é o básico e o ponto de partida do
gestor. Porém, aqui está a armadilha - dominar esse conceito
só garante que você sabe ler os resultados finais. Se você
não sabia desta informação, precisa correr!
   Quer saber por que está equivocado o conceito e o
conhecimento criado com base nas experiências de negócios
focados em resultados? Porque você não tem gestão sobre
os números. Porém, você consegue influenciar o resultado
através de ações nas diretivas que constroem um bom
resultado.
   O foco não é no lucro, mas no que fará você obter esse
número positivo.
   O que você deve estar fazendo…

1.
2.
3.

4.
5.

6.

7.

   Agora, o que talvez você esteja analisando…
1.
2.
3.
4.

   Se você achou que eu falaria de preço é porque você está
vendendo commodities -  produtos ou serviços de
prateleiras…e esta forma de vender está perdendo espaço.
   Agora, o que você talvez não saiba é que:

1.
2.

3.

4.

5.
6.

   Saiba que ainda não falamos do que traz excelência nos
resultados, mas se você não consegue analisar a
performance da sua empresa, tem dificuldades em saber
como extrair o máximo da sua empresa e desconhece do que
existe de mais atual na ciência e no mundo dos negócios para
fazer a sua empresa LUCRAR, eu convido você para tomar
um café aqui na MT.
   Saiba que o lucro é o que menos importa para o sucesso.
Foque no comportamento!

MT Gestão Contábil 

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contatos: (51) 9 8056 0733 | (51) 9 9291 0130
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Projeto Ilumine, com Lu Brito, reúne 
palestrantes no Salão Paroquial Católico

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

>> SOBRADINHO   Evento marcou o início de uma série de palestras e ati vidades 
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Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

A noite da quinta-
-feira, 23 de junho, 
foi de motivação, 

aprendizado e inspira-
ção para os presentes no 
evento Ilumine. O proje-
to guiado pela sobradi-
nhense Luciane Brito de 
Lima, arquiteta, comu-
nicadora, apresentado-
ra, mentora e motivado-
ra de vidas, e seu mari-
do Juliano Lima, reuniu 
o público regional no Sa-
lão Paroquial Católico de 
Sobradinho para ouvir 
sobre inteligência emo-
cional, desenvolvimen-
to pessoal e como alcan-
çar o sucesso.

O evento contou com 
a condução do comu-
nicador Sérgio do Erre, 
que destacou a frase da 
noite: “Você está no lu-
gar certo, com as pes-
soas certas. Seu destino 
pode mudar!”. As filhas 
de Luciane e Juliano, Ca-
roline e Juliana, encan-
taram com apresentação 
musical, juntamente com 
o músico Branco Mello.

Além da palestra de 
Luciane, o carioca Carlos 
Rezende, e Cássio Rai-
mundo, de Portão, tam-
bém foram os responsá-
veis pelos assuntos abor-
dados durante a noite.

Entre as menções de 
Lu Brito estiveram os 
princípios, identidade e 
como alcançar o sucesso 
dentro do núcleo fami-
liar e a diferença que isso 
faz em todos os setores 
da vida. Compartilhan-
do experiências pesso-

ais, falou sobre se reen-
contrar consigo mesma 
após os 30 anos de ida-
de, a aproximação com 
Deus, desafios e apren-
dizados ao longo do ca-
minho.

Carlos Rezende, for-
mado em Teologia, mas-
ter coach e Programação 
Neurolinguística (PNL), 
também atua como ana-
lista comportamental e 
empresário. Trazendo 
sua experiência com o 
universo empreendedor, 

desde os 20 anos de ida-
de, e antes atuando como 
vendedor, Rezende abor-
dou questões ligadas a 
valores e padrões, prin-
cípios que regem a terra 
e levam a prosperar, con-
quistar sucesso.

Já Cássio Raimundo, 
também formado em 
Teologia e empresário, 
abordou ferramentas 
ligadas à inteligência 
emocional, contribuindo 
com o despertar das pes-
soas e as levando a en-

contrar a realização nas 
diferentes áreas da vida. 

A palestra foi a pri-
meira de Lu Brito, que 
escolheu a terra natal 

para este momento, o 
qual deverá ter sequên-
cia com novas palestras 
e cursos do projeto Ilu-
mine.

FOTOS: NATHANA REDIN
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Foto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03  a 20/04 - A Lua 
Nova pode trazer uma 
energia de renovação à 

vida doméstica. Por isso, busque 
propor melhorias que favoreçam 
os envolvidos. É fundamental 
aperfeiçoar a forma como você se 
articula com as pessoas na gestão 
das rotinas, já que a Lua transita 
no eixo comunicação-cotidiano.

LIBRA
23/09 a 22/10 - O céu 
da semana pode favo-
recer o amadurecimen-

to pessoal tendo como base de 
reflexão as transformações da 
vida e os atuais desafios, já que 
a Lua se desloca entre o setor 
espiritual e o de crise. Conheça 
as compatibilidades e desafios 
no seu relacionamento.

TOURO
21/04 a 20/05 - O céu 
da semana tende a 
oportunizar o aprimo-

ramento das suas habilidades 
práticas e diplomáticas nas re-
lações, já que a Lua transita 
entre o setor material e o so-
cial, passando pela fase nova 
quando estiver na área comu-
nicativa.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Trocas 
de conhecimento que 
enriquecem as rela-

ções. O momento pode indicar 
uma fase de grande aprendi-
zado que lhe fará desabrochar 
para o mundo e criar oportuni-
dades para sua vida, pois a Lua 
transita entre o setor íntimo e 
o das amizades.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - A Lua 
Nova passa pela área 
material, o que tende 

a lhe fazer otimizar recursos e 
buscar fontes de investimen-
to. Seu olhar pode se direcio-
nar para a vida privada e isso 
é essencial para organizar me-
lhor seus interesses e a rotina 
doméstica.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Os con-
tratempos mostram 
para avaliar os compor-

tamentos. Momento propício 
para aperfeiçoar suas parcerias, 
o que envolve um processo de 
transformação que exige sutile-
za e cumplicidade, visto que a 
Lua transita entre a área de re-
lacionamentos e a profissional.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - En-
quanto você supera 
desafios, você tende 

a redescobrir recursos inte-
riores que podem ser usados 
para aprimorar sua relação 
com o entorno. Isso ocorre 
porque a Lua transita no eixo 
crise-comunicação, ficando 
nova ao passar por seu signo.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - As afi-
nidades podem aflo-
rar no trato humano. O 

céu da semana tende a favore-
cer ações que melhorem o co-
tidiano e elevem seu bem-es-
tar e o de seus conviventes, já 
que a Lua se desloca entre o 
setor das rotinas e da espiri-
tualidade.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Bus-
que respeitar as pau-
sas, pois elas são im-

portantes para o bem-estar, 
sobretudo neste momento. O 
céu da semana pode desper-
tar seu lado fraterno e colabo-
rativo, o que ajuda com alian-
ças que elevem a produtivida-
de do dia a dia.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - O dia 
a dia tende a se reno-
var com a Lua Nova na 

área das rotinas, oportuni-
zando mudanças que elevam 
a qualidade da rotina. A fase 
pode promover uma gradual 
interiorização que lhe ajuda 
a rever prioridades e definir 
premissas para sua vida.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Procure 
valorizar ações realiza-
das em parceria duran-

te este ciclo. Suas ambições ten-
dem a ser despertadas, além de 
que seu foco se direciona para 
as providências fundamentais 
à concretização dos seus objeti-
vos, pois a Lua se desloca entre 
o setor profissional e seu signo.

PEIXES
20/02 a 20/03 - O exer-
cício da empatia tende a 
ganhar corpo. Momento 
importante para suas vi-

vências no âmbito coletivo, o 
que lhe ajuda a valorizar afini-
dades e promover ajustes que 
melhorem a dinâmica interpes-
soal, pois a Lua transita no eixo 
família-relacionamentos.

Mundo 
conectado

Death’s Door é o novo jogo da 
empresa Acid Nerve, o qual tem 
sua publicação feita pela Devolver 
Digital. Você assume o papel de 
um corvo e seu trabalho é ceifar 
almas. Para isso você recebe uma 
missão e parte para as “portas da 
morte” que são, nada mais nada 
menos, do que um atalho para 
adentrar no mundo dos vivos. 

Acontece que ao longo da sua 
jornada, você percebe que há 
algo errado com as Death’s Door 
e que isso estava causando grande 
conflito entre os mundos. Cabe 
a você completar sua missão ao 
passo que deve descobrir o que 
está causando essa confusão.

Pois bem, você conhece vários 
mundos com ambientes diferentes 

e passa a encontrar personagens 
interessantes. Coveiros, Corvos 
idosos, Polvo falante, bardos, 
enfim, personas que tem muito 
interesse na sua vitória. Com o 
desenrolar dos mistérios, e mais 
perto da verdade, Death’s Door te 
coloca em desafios absurdos, mas 
que no final, valerão a pena.

Quando você derrota inimigos, 
você coleta suas almas. Essas, por 
sua vez, servirão como moeda 
de troca para melhorar seus 
atributos. São 4 os que você 
pode upar: Força, Arma, Ataque 
a distância e Velocidade. Dessa 
maneira você consegue estar mais 
preparado para os desafios que 
encontrará.

Todos os locais para explorar tem 

segredos, inimigos provenientes 
dali, e maneiras diferentes de 
prosseguir utilizando o cenário. 
Você estando no cemitério ou na 
fortaleza inundada percebe que 
os inimigos são diferentes, os 
padrões de comportamento da IA 
mudam e, assim sendo, te faz estar 
sempre alerta.

E s s e s  c e n á r i o s  t a m b é m 
promovem Boss Fights muito 
criativas. Além dos chefões que 
você precisa enfrentar, vários 
desafios são propostos para 
você, ora prosseguir no jogo, 
ora melhorar suas habilidades 
e  a r m a s .  A s s i m  s e n d o ,  o s 
ambientes em que os chefes 
estão, são preparados para trazer 
uma experiência diferente e bem 
divertida.

>> Paisagem do frio na localidade de Campestre, interior de Sobradinho, ao amanhecer do último dia de junho. 

Foto: Iara Krisna Puntel da Silva
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Davi dá um ultimato em Joaquim. Leônidas tranca Matias 
no quarto e se despede de Violeta. Fátima conta a história 
de Olívia para Heloísa. Davi leva a pasta com os documentos 
da fraude de Joaquim para a casa de Augusta. Heloísa se 
declara para Leônidas. Fátima obriga Benê a falar com Olívia. 
Valentino faz uma previsão para Julinha. Emília se anima ao 
saber do concurso da rádio. Úrsula manda Joaquim cumprir as 
exigências de Rafael. Julinha perde no jogo novamente. Olívia 
e Heloísa se encontram. Joaquim termina seu noivado com 
Isadora. O verdadeiro Rafael Antunes recupera sua memória. 
Isadora fica sem entender as atitudes de Joaquim. Margô 
decide se inscrever no concurso da rádio. Benê sofre com a 
rejeição de Olívia. Joaquim procura seus documentos na casa 
de Rafael. Violeta demite Benê. Matias se irrita com o novo 
enfermeiro. Davi ouve Isadora maldizer o suposto assassino 
de Elisa e se entristece. Eugênio e Úrsula se casam. Lucinha 
observa, triste, o time de futebol treinando. Bento consegue 
dar mais passos com a ajuda de Silvana. Lorenzo e Letícia 
namoram. Rafael Antunes chega à tecelagem e é recebido por 
Joaquim.

GLOBO - 18h20ALÉM DA ILUSÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

Martha pede para Vini descobrir onde Jonathan está 
hospedado e o paradeiro do cientista na cidade praiana. 
Danilo manda Bob embora do jantar ao saber que Pat pode 
reconhecê-lo. Regina nota vários documentos sobre o caso 
de Clarice na mesa de Paulo. Anita tem um pesadelo com 
Clarice. Martha revela a Ítalo o paradeiro de Jonathan. Danilo 
convence Duarte a assinar alguns documentos para ele, mas 
não explica o objetivo. Paulo conta para Marcela sobre sua 
conversa com Regina. Chiquinho cai de uma escada, e Moa 
o leva para o hospital. Regina depõe na delegacia. Pat leva 
o contrato para Moa assinar e se desespera ao saber do 
acidente de Chiquinho. Ítalo convence Jonathan a voltar com 
ele para o Rio. Pat e Moa se beijam. Pat e Moa decidem se 
afastar e não tocam no assunto. Jonathan comenta com Ítalo 
que Clarice não confiava em Leonardo. Alfredo sente um mal-
estar e fica preocupado. Lou se recusa a falar para Renan 
sobre Pat. Moa teme que Rebeca use a queda de Chiquinho 
contra ele na audiência. Danilo se declara para Rebeca. Regina 
entrega um celular para Dagmar e a instrui sobre o que dizer 
quando entrarem em contato com ela.

 PANTANAL  GLOBO - 21h25

O Velho do Rio diz a Juma que ela o trouxe de volta à vida. 
Mariana diz a Irma que notou os olhares que ela e Trindade 
trocaram durante a cantoria. Guta revela a Marcelo que 
o pai deles é um grileiro e suspeita de que Juma e Alcides 
saibam mais de Tenório do que eles. Mariana pergunta a 
Jove se ele acha possível Madeleine estar viva. Trindade 
pede a Irma que arrume um barco para eles ficarem 
sozinhos, sem ninguém por perto. Zuleica está preocupada 
com Marcelo. Mariana conversa com José Leôncio sobre 
a relação de Jove com Juma. Juma conta a Jove que o 
Velho do Rio orientou que ela ficasse na tapera, mas 
que tivesse um filho. Tadeu zomba de Zaquieu. Marcelo 
pede informações a Alcides sobre Juma. Mariana recebe 
um bilhete de Zaquieu dizendo que deixará o Pantanal. 
José Leôncio tenta tranquilizar Mariana. Mariana revela 
a José Leôncio que tem receio de que Jove escolha Juma 
e abra mão negócios da família. José Leôncio é claro com 
Mariana, afirmando que, se Jove desistir de cuidar dos 
negócios, um dos outros dois filhos assumirá seu lugar. 
Jove e Juma se reconciliam e finalmente fazem amor. 
Mariana se preocupa com o sumiço do neto.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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ESPECTADOR

Falam;
afirmam

Ter o
hábito de

(?)-line:
conectado
à internet

(ing.)

Carbono
(símbolo)

George (?),
polêmico
bilionário
dos EUA

Usuário de
óculos com
lentes di-
vergentes

Agência
Nacional
de Águas

(sigla)

Despa-
chado;

diligente

(?) Efron,
ator norte-
americano

Cidade
natal do
Rei do 

Baião (PE)
Índice Na-
cional de
Preços ao 
Consumidor

Aparta-
mento
(red.)

Sine (?):
sem data
definida
(latim)

Deve
desligar o

celular,
no teatro

"Homem
(?)",

sucesso
dos Titãs

(?) Lessa,
escritor
de "O

Evangelho 
de Lázaro"

Zelosa

Pastel de
(?), igua-

ria da culi-
nária por-
tuguesa

Cobertura
de circos
Cultivam
a terra

Mato
Grosso do
Sul (sigla)
Inquietos

Quarta no-
ta musical
Empresa 

contratada
para cobrir 
danos em
caso de
acidente

Forma traçada
com o auxílio

de um compasso (pl.)

Deixa a marca das
mãos na Calçada da
Fama, em Hollywood

Desdenhar Iludir

Culminou, no Brasil,
com a construção da
usina de Angra 1, em

1982

Súbito
Líder

romano 
assassi-
nado nos
Idos de
Março
(Ant.)

Victor (?), atacante
brasileiro

Isso, em inglês

2/it — on. 3/die — zac. 4/soer. 5/soros. 6/rangel.
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Romeu e Julieta!!!
Na bilheteria do cinema, a atendente 

pergunta a um casal que está na fila:
- Ingressos para Romeu e 

Julieta?
O homem, então, responde:
- Não! Para mim e para 

minha esposa mesmo.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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Fonte: GB Edições

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Vida de concurseiro: 
os dias ruins e a 

vontade de desistir
Ser concurseiro é ter uma vida nada fácil, correria entre 

compromissos, autocuidado, trabalho, casa e estudar para 
mudar a carreira. Entrar na vida de concurseiro tem que 
querer muito mudar de vida, determinação é essencial! 
Quantas vezes amigos ou até mesmo alguém da sua 
família se chateou porque você deixou de comparecer a 
algum evento para ficar estudando? Realmente, vida de 
concurseiro não é fácil. 

Já que tocamos nesse assunto, vamos falar das renúncias. 
É deixar de ir àquele almoço de domingo. Ou à festa de um 
dos seus amigos. Muitos concurseiros pulam até mesmo as 
festividades de final de ano em prol de algo maior: estudar 
para obter aprovação em um concurso público. 

Pense que esses sacrifícios não são em vão. Não mesmo! 
Depois que você tiver a estabilidade que muitas carreiras 
públicas garantem, terá mais tranquilidade para poder 
pensar em curtir os bons momentos com a família e os 
amigos. E certamente terá mais tempo também, já que 
agora não precisa mais usar todo o tempo livre para estudar. 

Ainda tem isso. O trabalho não para. Não é todo 
concurseiro que consegue se dedicar exclusivamente à 
preparação para concursos. Então, a rotina vai mudar 
em cada caso. Mas a vida de um concurseiro deve ter 
o mesmo princípio: dedicação e foco total nos estudos. 
Ou pelo menos em todos os momentos que não estejam 
ocupados com o trabalho e outras tarefas que não podem 
ser substituídas, como cuidar da casa e dos filhos. 

Ainda é necessário reservar espaços para o lazer. 
Afinal, precisamos ter equilíbrio em tudo que fazemos. 
Praticar academia, ir ao cinema, sair com a namorada(o) 
são atividades que te ajudam nessa jornada. Mas toda 
dedicação e foco são necessários no horário de estudos. 
Vida de concurseiro não é fácil. Somente outro concurseiro 
sabe as dificuldades do dia a dia e a pressão dos parentes 
e amigos com aqueles que ‘só’ estudam. 

Os benefícios não acabam no momento da posse, é o que 
contam os estudantes. Uma das coisas mais gratificantes 
é ver um concurseiro que não desistiu assumir um cargo 
público, pois ele sabe que o caminho não foi fácil, mas sabe 
também que a recompensa será pelo resto da vida.

>> Fonte: GB Edições
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Representantes da 
empresa Carrer Ali-

mentos, de Farroupilha, 
estiveram no município 
de Arroio do Tigre, na 
quinta-feira, 23 de junho, 
juntamente com os pre-
feitos municipais que in-
tegram a AMCSERRA, se-
cretários da Agricultura, 
vereadores, entidades, 
instituições financeiras 
e um expressivo número 
de agricultores. Aproxi-
madamente 400 pesso-
as participaram da apre-
sentação técnica inicial.

Foi apresentado o Pro-
jeto Avícola que poderá 
beneficiar toda a região, 
iniciando às 13h30min 
estendendo-se até às 
16h, no Clube 25 de Ju-
lho. A empresa da Serra 
Gaúcha, Carrer, iniciou 
suas atividades em 11 
de maio de 1999, na ci-

dade de Farroupilha. Na 
época contava com apro-
ximadamente 50 cola-
boradores e atualmen-
te são mais de 700 pes-
soas que atuam de for-
ma direta no crescimen-
to constante da empresa. 
Os colaboradores atuam 
em uma produção verti-
calizada, desde a criação 
de matrizes, produção de 
ovos férteis, incubação, 
pintos de 1 dia, criação 

de frangos de corte, fá-
brica de rações balance-
adas, abatedouro, sala de 
cortes e embutidos.

Possui a cadeia com-
pleta desde a produ-
ção de ovos férteis pelas 
próprias galinhas ma-
trizes da empresa, gran-
jas, incubatório, fábri-
ca de rações, subprodu-
tos, abatedouro e indús-
tria de embutidos, sen-
do uma empresa fami-

liar que conta hoje com 
cerca de 750 colaborado-
res e uma média de pro-
dução de 220 toneladas 
por dia entre suas uni-
dades produtivas. Ven-
de para todo o Brasil e 
exporta para mais de 25 
países anualmente.

O próximo passo em 
relação ao Projeto Aví-
cola é um mapeamen-
to, em cada município, 
de produtores interes-

sados em dar seguimen-
to à instalação de aviá-
rios, que neste primeiro 
momento será para pro-
dução de ovos, para, pos-
teriormente, estes pro-
dutores irem conhecer 
a empresa e produto-
res que já integram uma 
planta avícola. Na sequ-
ência, ter um orçamento 
de viabilidade.

Há um grande otimis-
mo por parte dos pode-

res públicos municipais 
quanto a este projeto, 
pois, torna-se, a longo 
prazo, uma expressiva 
capacidade financeira e 
econômica que mudará 
o cenário da região Cen-
tro Serra em receita e ge-
ração de emprego, con-
siderando que há uma 
grande demanda de ex-
portação de ovos e car-
ne de frango no cenário 
mundial.

Reunião do Projeto Avícola reúne cerca de 400 pessoas

O prefeito Marciano 
Ravanello esteve, jun-

tamente com os prefei-
tos dos municípios que 

compõem a Associação 
dos Municípios do Cen-
tro Serra (AMCSERRA), 
participando do 40° Con-
gresso de Municípios do 
Rio Grande do Sul.

O tema do congres-
so foi “Conectar os mu-
nicípios com o amanhã”. 
O evento foi realizado 
em Restinga Sêca, mar-
cando também o fim da 
gestão Eduardo Bonot-
to. Durante o encontro 
dos gestores gaúchos, 
foi realizada a soleni-
dade de posse do Con-
selho de Administração 
da Famurs para a gestão 
2022/2023, momento 
em que o prefeito Pauli-
nho Salerno (MDB), pre-

feito de Restinga Sêca as-
sumiu a presidência da 
entidade.

O evento ocorreu de 
segunda a quarta-feira, 
20 a 22 de junho, ten-

do como pauta diversos 
assuntos municipalis-
tas: patrimônio cultural 
para o desenvolvimento 
sustentável, a repartição 
do ICMS para os municí-

pios, retomada do turis-
mo, participação da mu-
lher na gestão municipal 
e cidades como ecossis-
temas de inovação e em-
preendedorismo.

Prefeito participa do 40° Congresso de Municípios do Rio Grande do Sul

FOTOS: DIVULGAÇÃO

IPTU 2022 
15% de desconto em parcela única

 
5% parcelado em 4 vezes

 
VENCIMENTO DA 1ª PARCELA 10/08/22.

Carnês disponíveis no Portal Arroio do Tigre ou no Setor de Tributos da Prefeitura.

Com os recursos do IPTU, a Prefeitura investe na melhoria e conservação da cidade, em serviços como
os da saúde, educação, assistência social, segurança pública, esporte, lazer e obras, que produzem

benefícios e bem-estar para as pessoas, é um retorno direto e indireto para o cidadão.
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Na última semana, a Ad-
ministração Municipal 

realizou, em conjunto com 
o Comdepa, importante re-
união com as diretorias das 
22 Patrulhas Agrícolas que 
estão em seção de uso nas 
comunidades rurais.

O encontro, coordenado 
pelo prefeito Marciano Ra-
vanello e pela diretoria do 
Comdepa, teve como itens 
da pauta: os implementos 
agrícolas que cada patru-
lha possui e a condição de 

uso em que estão, manuten-
ções periódicas nos equipa-
mentos, reuniões das dire-
torias com os membros in-
tegrantes, abertura para 

novos membros associa-
rem-se, prestação de ser-
viços por parte das Patru-
lhas, eleição de diretorias 
e a atual situação financei-

ra de cada Patrulha. Outro 
ponto importante foi quan-
to a necessidade de novos 
itens para incremento das 
mesmas. E, por último, fi-
cou acertado que a Admi-
nistração irá realizar reu-
nião com as todas as 22 Pa-
trulhas, através de convo-
cação a todos os membros 
e de acordo com cronogra-
ma estabelecido.

Destaca-se que os equi-
pamentos que estão em to-
das as Patrulhas são do po-

der público e possuem se-
ção de uso para a Patrulha 
e, quando não estão sendo 
utilizados de acordo com a 
finalidade, podem ser reti-
rados e alocados em outras. 
De tal forma, as Patrulhas 
são uma forma de organizar 
os serviços nas comunida-
des e são abertas para livre 
participação de pessoas da 
comunidade, de acordo com 
as condições estatutárias.

O prefeito Marciano Ra-
vanello reforçou o quanto as 

Patrulhas Agrícolas contri-
buem para o fortalecimen-
to das propriedades rurais, 
tendo grande importância 
no aumento da infraestru-
tura, o que auxilia na mo-
dernização das proprieda-
des e no aumento de pro-
dutividade. “As Patrulhas 
Agrícolas são mais uma 
ação que mostra as políti-
cas públicas bem estrutu-
radas que Arroio do Tigre 
oferece aos produtores ru-
rais”, enfatizou.

Diretorias das Patrulhas Agrícolas participam de reunião

A Fetag-RS e os Sindicatos 
dos Trabalhadores Rurais estão 
preocupados com o Plano Safra 
2022/2023. Dessa forma, a Fe-
tag-RS lançou a campanha “Se-
mana de Mãos Dadas” para mo-
bilizar agentes políticos em prol 
de um Plano Safra justo às neces-
sidades da Agricultura Familiar.

Em consonância com a cam-
panha, os Sindicatos alinharam 
ações com agentes políticos do 
cenário municipal. Em Arroio do 
Tigre, os dirigentes do STR estive-
ram entregando dossiê do pano-
rama da agricultura quanto a re-
cursos nacionais no orçamento e 
a preocupação quanto a valores 

e taxas de juros. Os documentos 
foram entregues no Legislativo a 
todos os vereadores e ao Execu-
tivo, através do prefeito Marcia-
no Ravanello.

Ainda existe forte necessida-
de de que as pautas relacionadas 
a estiagem, que castigou as lavou-
ras gaúchas no final de 2021 e iní-
cio de 2022 e que seguem cau-
sando prejuízos até agora, sejam 
atendidas de forma urgente. A 
preocupação do movimento sin-
dical é de que não haja dinheiro 
suficiente para subsidiar a pró-
xima safra (2022/2023). Levan-
do isso em consideração, o do-
cumento encaminhado pede que 

seja feita uma mobilização políti-
ca junto ao Governo Federal para 
que ocorra a entrega justa de re-
cursos. 

Conforme a organização, é fun-
damental o apoio de agentes po-
líticos para as pautas do meio ru-
ral, fortalecendo programas es-
pecíficos que incrementem a eco-
nomia das propriedades rurais, 
com a mobilização e articulação 
dos eleitos para que as pautas da 
agricultura familiar tenham apre-
ciação e ganhem repercussão na-
cional.

PLENÁRIA MUNICIPAL
O Sindicato dos Trabalhadores 

Rurais de Arroio do Tigre promo-
veu nesta terça-feira, dia 28, a Ple-
nária Municipal com a participa-
ção dos dirigentes da entidade, 
empossados no dia 2 de junho, 
além do Conselho Fiscal e convi-
dados. Os assuntos debatidos em 
plenária foram definidos pela Fe-

tag-RS e são moderados pelos as-
sessores regionais. Eles vão de en-
contro ao que é trabalhado dentro 
do movimento sindical. Na próxi-
ma semana ocorre a plenária re-
gional, onde os escolhidos de cada 
município debaterão mais ampla-
mente os assuntos.

Semana de Mãos Dadas pela Agricultura Familiar
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Os vereadores de Ar-
roio do Tigre se reu-

niram nesta segunda-fei-
ra, 27 de junho, para a 
última sessão ordinária 
do mês de junho, no Ple-
nário Armidório Oscar 
Pasa. Em apreciação dois 
Projetos de Lei, um Pro-
jeto de Lei do Legislativo, 
Projeto de Decreto e Mo-
ção. Todos foram apro-
vados por unanimidade.

Projeto de Lei nº 
048/2022, que visa a 
renovação de contra-
tos temporários de dois 
auxiliares de consultó-
rio dentário – carga ho-
rária semanal de 40 ho-
ras; um engenheiro civil 
– carga horária semanal 
de 32 horas; um enfer-
meiro ESF – carga horá-
ria semanal de 40 horas; 
e um professor de Edu-
cação Infantil – com car-
ga horária semanal de 22 
horas. 

As contratações, se-
gundo o Executivo, se 
tratam de meras renova-
ções e não de novas con-
tratações, para que estes 
profissionais possam dar 
continuidade às deman-
das junto às suas respec-
tivas Secretarias. Os re-
feridos profissionais de-
sempenham suas ativi-
dades nos moldes da Lei 
Municipal nº 2.954/2018 
e Processo Seletivo Sim-
plificado. Salienta-se ain-
da que esta forma de con-
tratação encontra ampa-
ro na Constituição Fe-
deral, que prevê as con-
tratações temporárias 
no serviço público para 
atender às necessidades 
temporárias de excepcio-
nal interesse público pre-

vistas em lei.
Projeto de Lei nº 

049/2022, que visa  o 
aumento do percentual 
máximo permitido para 
consignação mensal de 
30% para 35%. Segun-
do justificativa, conside-
rando que a autorização 
para consignação é feita 
diretamente na folha de 
pagamento de cada ser-
vidor municipal e a op-
ção é facultativa, ocor-
re a diminuição do risco 
de inadimplência. Isso 
possibilita taxas de juros 
mais baixas do que de 
outros tipos de emprés-
timos e financiamentos, 
facilitando assim o aces-
so ao crédito consignado.

Projeto de Lei Le-
gislativo nº 006/2022, 
que visa a denominação 
de rua situada no Bairro 
Felicidade, de Rua Valdo-
miro Antônio Rodrigues. 
A denominação se dá no 
perímetro urbano que se 
inicia na Rua Darli José 
Eichner, seguindo em di-
reção sul até a área do Vi-
veiro Municipal, estando 
afastada a 93,31 metros 
a oeste da Rua Leopoldo 
Francisco Rech.

Moção nº 005/2022 

de Aplauso aos funcio-
nários da Saúde de Ar-
roio do Tigre pelo exem-
plar desempenho no en-
frentamento à pandemia 
de Covid-19. A Moção de 
Aplauso justifica-se em 
face da necessidade do 
reconhecimento da im-
portância destes profis-
sionais, que com esfor-
ço e união de todos, têm 
atendido com precisão 
as demandas que neces-
sitam da saúde pública e 
dignificado a sociedade, 
neste momento pandê-
mico que temos enfren-
tado. Esta Moção, confor-
me a justificativa, é des-
tinada a todos os profis-
sionais de saúde do mu-
nicípio, que estão envol-
vidos no enfrentamen-
to da Covid-19. Entre es-
tes profissionais de saú-
de estão os médicos (to-
das as especialidades), 
dentistas, enfermeiros, 
fisioterapeutas, fonoau-
diólogos, psicólogos, far-
macêuticos, nutricionis-
tas, auxiliares e técnicos 
de enfermagem e de la-
boratório, agentes comu-
nitários de saúde, agen-
tes de endemias, vigi-
lância sanitária, auxilia-

res de limpeza e manu-
tenção, cozinheiras, as-
sistentes sociais, aten-
dentes e demais funcio-
nários do hospital e dos 
postos de saúde, moto-
ristas que fazem o trans-
porte de pacientes para 
tratamento em cidades 
vizinhas, SAMU e Bom-
beiros. O agradecimen-
to a esses profissionais, 
conforme consta na Mo-
ção, é uma forma de con-
tribuir com esta singela 
homenagem.

Projeto de Decreto 
nº 001/2022, que dis-
põe sobre a aprovação 
das contas de governo do 
ano de 2018, de Marcia-
no Ravanello e Vanderlei 
Hermes, administrado-

res do Executivo Muni-
cipal de Arroio do Tigre 
no ano de 2018, confor-
me os termos do Parecer 
Prévio nº 20.932 – Pro-
cesso nº 2592-0200/18-
8, do TCE/RS – Tribunal 
de Contas do Estado do 
Rio Grande do Sul e Pare-
cer da Comissão de Eco-
nomia, Finanças e Orça-
mento.

A presente proposi-
ção decorre do Parecer 
Prévio emitido pelo Tri-
bunal de Contas do Esta-
do do Rio Grande do Sul 
– TCE RS nº 20.932, atra-
vés do Processo nº 2592-
0200/18-8, sobre as con-
tas municipais relativas 
ao exercício de 2018, de 
responsabilidade do pre-
feito Marciano Ravanello 
e vice-prefeito Vanderlei 
Hermes, enviado à Casa 
Legislativa para que as 
mesmas sejam aprecia-
das e julgadas. Confor-
me parecer da Comissão 
de Economia, Finanças 
e Orçamento, dispõe so-
bre a manutenção do pa-
recer prévio do TCE, por-
tanto, cabe à Mesa Dire-
tora formalizar em Proje-
to de Decreto.

O vereador Auri Sch-

neider foi o único a usar a 
tribuna para explicações 
pessoais. Ele salientou 
sobre a entrega do ofício 
referente a preocupação 
com os agricultores em 
relação aos recursos do 
Plano Safra 2022/2023. 
“Recursos esses me pa-
recem que pela demo-
ra, podem ainda não es-
tar alocados ou ainda não 
estar disponíveis dentro 
do orçamento do Gover-
no Federal e isso é uma 
situação que nos preo-
cupa muito. E, essa preo-
cupação do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais em 
trazer esse assunto à Câ-
mara de Vereadores, faz 
com que nós entendamos 
a preocupação dos nos-
sos agricultores e possa-
mos juntamente tentar 
buscar soluções para este 
problema”, salientou. 

Auri também mencio-
nou sobre a situação de-
senfreada do grande nú-
mero de cães e gatos no 
município e lembrou que 
a vereadora Élia também 
trouxe esse assunto para 
a Câmara.

A próxima sessão ficou 
marcada para o dia 4 de 
julho, às 18 horas.

Vereadores se reúnem para última sessão 
ordinária do mês de junho
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O prefeito de Sobradi-
nho, Armando Ma-

yerhofer, o vice-prefeito 
e secretário de Educação, 
Ivan Trevisan, e os secre-
tários municipais parti-
ciparam na quinta-feira, 
23 de junho, da tradicio-
nal festa de São João com 
passagem nas brasas, em 
Linha Carijinho.

Na ocasião recepcio-
naram os grupos da ter-
ceira idade, que partici-
param de um baile no sa-
lão comunitário.

De acordo com a coor-
denadora da Terceira 
Idade, Márcia Dalmo-
lin, 12 grupos partici-
param do evento, totali-
zando aproximadamen-

te 290 pessoas. Foi uma 
tarde de muita alegria e 
diversão. 

A festa seguiu até a 
noite, quando aconteceu 
a passagem nas brasas 
e, após, baile de encer-
ramento.

O prefeito Armando 
Mayerhofer salienta que 
a Administração Muni-
cipal fez toda a parte de 
infraestrutura necessá-
ria no local da festa, bem 
como fez o serviço de 
conservação da estrada. 
O prefeito destaca que a 
festa que é tradicional no 
município e contou com 
diversos visitantes de 
toda a região, sendo mais 
uma vez um sucesso.

Festa de São João em Linha Carijinho

Ocorreu no gabinete 
do prefeito Armando Ma-
yerhofer a assinatura do 
contrato de concessão de 
uso de imóvel localizado 
no Distrito Industrial I 
para a empresa Metalúr-
gica Quoos LTDA. 

Estavam presentes o 
prefeito, o vice-prefei-
to e secretário de, Edu-
cação, Ivan Trevisan, se-
cretário da Indústria, Co-
mércio e Serviços, Dar-
lan Kittel, secretário de 
Administração, Dilamar 
Silva e representante da 
empresa.

Segundo o secretário 
Darlan Kittel, a Metalúr-
gica Quoos LTDA atua 
como fábrica no ramo 
de implementos agríco-
las, caçambas de tele en-
tulho, carroceria, estru-
turas metálicas e manu-

tenção e reparo de má-
quinas agrícolas.  

A empresa, de acor-
do com seu Plano de Ne-
gócios, conta atualmen-
te com 10 funcionários 
e está em fase de con-
tratação de mais 3, para 
os próximos 2 meses. O 
imóvel é o mesmo que 
a empresa vem ocupan-
do, mas, em virtude de 
ter expirado o contrato, 

é necessário essa nova 
cedência.

O prefeito Armando 
Mayerhofer destaca o 
comprometimento do 
poder público em in-
centivar e fortalecer as 
empresas já existentes, 
as quais impulsionam a 
economia e promovem 
o desenvolvimento lo-
cal, através da geração de 
emprego e renda.

Na sexta-feira, 24 de junho, Sobradi-
nho recebeu a vista do deputado fede-
ral Alceu Moreira (MDB), o qual foi re-
cepcionado pelo prefeito Armando Ma-
yerhofer, secretários municipais e mem-
bros do Partido MDB. 

Na oportunidade, o deputado Alceu 
Moreira fez um relato de suas ações e 
projetos desenvolvidos na Câmara de De-
putados, bem como destacou as emen-
das destinadas ao município. Também fi-
cou acertado na ocasião que o deputado 
deverá destinar recursos para o Hospi-
tal São João Evangelista no final do ano. 

O deputado destacou ainda a alegria 
em ver a obra de fechamento do giná-

sio da APAE, a qual está em fase de con-
clusão, sendo que o deputado desti-
nou R$ 300.000,00 para construção da 
quadra poliesportiva coberta, após R$ 
200.000,00 para o fechamento da quadra 
e agora mais recurso de R$ 140.000,00 
para ser utilizado na ampliação com 
construção de copa, cozinha e churras-
queira.

O prefeito Armando Mayerhofer, por 
sua vez, agradeceu por todas as emendas 
destinadas pelo deputado Alceu Morei-
ra ao município e enfatizou a parceria, o 
empenho e o comprometimento de sem-
pre do deputado com a comunidade de 
Sobradinho.

Assinada renovação de contrato de concessão 
de uso de imóvel com a Metalúrgica Quoos LTDA

Deputado Alceu Moreira visita Sobradinho

O município recebeu 
o castramóvel, o qual 
foi adquirido através de 
emenda parlamentar do 
deputado federal Pedro 
Westphalen (PP), no va-
lor de R$ 180.000,00, a 
qual foi solicitada pe-
los vereadores Daniele 
Karnopp (PP) e Jander-
son Nunes – o Berê (PP).  

D e  a c o rd o  c o m  o 
prefeito Armando Ma-
yerhofer, agora se pre-
tende firmar uma par-
ceria com as ONGs de 
proteção aos animais 
para prestar, em con-
junto, o serviço à comu-
nidade, e assim frear o 

crescimento de procria-
ção dos cachorros. 

O prefeito agrade-
ce ao deputado Pedro 
Westphalen pela des-
tinação deste recur-
so, bem como destaca 

a importância do Par-
tido Progressista, jun-
tamente com os verea-
dores, de estarem em-
penhados na busca de 
recursos para o nosso 
município.

Na sexta-feira, 24 de junho, 
o prefeito Armando Mayerho-
fer e o secretário da Indústria, 
Comércio e Serviços, Darlan Kit-
tel, prestigiaram a inauguração 
do mais novo empreendimento 
da cidade, a Loja Exclusiv Cama, 
Mesa, Banho e Colchões. 

De acordo com o secretário 
Darlan Kittel, a loja que fica na 
Rua Pedro Álvares Cabral, pró-
ximo a Rodoviária de Sobra-
dinho, é uma nova opção no 
ramo de cama, mesa, banho e 
colchões para a comunidade regio-
nal. Uma empresa que chega para so-
mar ao comércio local, gerando em-
prego e renda. 

O prefeito Armando Mayerhofer 

destaca o comprometimento do poder 
público em buscar a instalação de no-
vas empresas, bem como incentivar e 
fortalecer as empresas já existentes, 
as quais impulsionam a economia e 
promovem o desenvolvimento local.

Sobradinho recebe o castramóvel Inauguração Loja Exclusiv 
Cama, Mesa, Banho e Colchões
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Na manhã desta segun-
da-feira, 27, o prefei-

to Armando Mayerhofer, 
o secretário de Finanças e 
Planejamento, Nilo Wiet-
zke, o secretário da In-
dústria, Comércio e Servi-
ços, Darlan Kittel, a enge-
nheira da Prefeitura, Nar-
jana Matte e os responsá-
veis pela obra da Praça 3 
de Dezembro estiveram 
acompanhando o início 
da reforma e ampliação 
do local. 

De acordo com o pre-
feito Armando Mayerho-
fer, os banheiros públi-

cos estarão interditados 
em razão da obra. 

O valor do investimen-
to será de R$ 345.816,36, 
sendo R$ 238.856,00 de 
recursos do Ministério 
do Desenvolvimento Re-
gional e R$ 106.960,36 

de contrapartida do Mu-
nicípio.

O prefeito considera 
essa obra de grande im-
portância, uma vez que 
a Praça 3 de Dezembro 
é um dos cartões pos-
tais do município e tem 

como objetivo propor-
cionar às pessoas um lo-
cal para o lazer e também 
para qualidade de vida, 

onde é possível fazer ca-
minhadas, as crianças 
podem usufruir da pra-
cinha, além de promover 

eventos ao seu entorno. 
Com a modernização a 
Praça ficará ainda mais 
bonita e aprazível.

Tem início reforma da Praça 3 de Dezembro

Na última sexta-feira, 24 de junho, 
o Conselho Municipal de Educação de 
Sobradinho e a Regional AMCSERRA 
dos Conselhos Municipais receberam 
a coordenadora estadual da UNCME-RS 
(União Nacional dos Conselhos Munici-
pais de Educação do Rio Grande do Sul), 
Fabiane Bitello Pedro, e a primeira vi-
ce-coordenadora Maria Cristina Conrad 
em Sobradinho, em visita institucional. 

Na primeira hora da manhã, estive-
ram participando de uma entrevista na 
Rádio Gazeta, juntamente com a presi-
dente do CME de Sobradinho e 3ª vi-
ce-coordenadora da UNCME-RS, Catié-
le Bonelli. Em seguida, ocorreu um en-
contro na Câmara de Vereadores com 
os Conselhos Municipais da Regional 
AMCSERRA, juntamente com os secre-
tários municipais.

Durante o encontro, a coordenado-
ra Fabiane explanou sobre diversos as-
suntos, entre eles a busca ativa escolar, 
o fortalecimento dos Conselhos, o tra-
balho institucional  da UNCME-RS,  as-
sim como o tema do Plano Municipal da 
Primeira Infância.

O evento contou com a presença dos 
secretários municipais de Educação, 
do coordenador Regional da Undime e 
também  secretário de Educação de Ja-

cuizinho, Alencar Borowski, do prefeito 
de Sobradinho, Armando Mayerhofer e 
do vice-prefeito e secretário de Educa-
ção, Ivan Trevisan.

Catiéle agradece mais uma vez a par-
ceria da Regional no evento e ao CME 
pelo apoio. Também ressalta que a pre-
sença da coordenadora Fabiane fortale-
ce os Conselhos e encoraja a seguir em 
frente com o trabalho.

Reunião regional dos Conselhos Municipais Polo fará vestibular de Pedagogia

Na tarde desta terça-feira, 28 de junho, foi 
realizado o plantio simbólico de um ipê amarelo, 
na Praça 15 de Novembro, em frente a Escola 
Lindolfo Silva, em comemoração aos 20 anos do 
programa Bolsa de Sementes, do Projeto Verde 
é Vida da Afubra.

Na ocasião participaram representantes dos 
grupos ambientais e professoras coordenadoras 
do projeto das escolas Seomar Mainardi, 
Geralcino Dornelles e Dr. Adolpho Sebastiany,  
vice-prefeito e secretário de Educação, Ivan 
Trevisan, coordenadora municipal do projeto 
Verde é Vida da Afubra, Zaira Pohlmann Moreira, 

e técnicos da Afubra.
O projeto Bolsa de Sementes busca desenvolver 

uma consciência ecológica e ambiental nas 
comunidades inseridas nas regiões de atuação da 
Afubra. Ao longo de duas décadas, o projeto tem 
contribuído para a conservação da biodiversidade 
e recuperação das florestas naturais. 

De acordo com o vice-prefeito e secretário 
Ivan,  o projeto desenvolvido nestas três escolas 
municipais é de grande importância, uma vez que 
busca desenvolver a educação socioambiental, 
visando à preservação do meio ambiente e a 
sustentabilidade.

20 anos do programa Bolsa de Sementes

O Polo Regional de Ensino 
Superior a Distância de 
Sobradinho recebeu a oferta 
do Curso de Licenciatura em 
Pedagogia pela Universidade 
Federal de Santa Maria (UFSM) 
e terá 25 vagas para início do 
curso no segundo semestre 
de 2022.

A prova do vestibular será 
realizada de maneira presencial 
no dia 31 de julho de 2022.

O formato da prova será a 
Redação, na qual será solicitada 
a produção de um Artigo de 
Opinião ou de uma Carta 
Aberta.

A inscrição será realizada 
em 2 etapas: processo de 
inscrição e pagamento da Guia 
de Recolhimento da União 
(GRU) até dia 14 de julho de 

2022.
A inscrição deve ser feita 

via internet, na página da 
PROGRAD, www.ufsm.
br/prograd, link Processos 
Seletivos, sublink Vestibular 
EaD 2022. O valor da taxa de 
inscrição é R$ 75,00.

Até o dia 25 de julho 
de 2022 será publicada 
uma lista com o nome dos 
candidatos inscritos e o 
respectivo local de prova 
na página www.ufsm.br/
prograd, link Processos 
Seletivos, Vestibular EaD 2022. 
É importante a leitura do edital 
por completo.

A coordenadora do Polo, 
Scheila Secretti, convida os 
interessados em participar 
do vestibular, que tenham 

dificuldades em realizar 
a inscrição, para se dirigir 
até o Polo ou fazer contato 
pelo telefone 3742-2200 ou 
WhatsApp (51) 99866-6554. O 
Polo fica aberto a atendimento 
ao público nos turnos da 
manhã, tarde e noite.
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O município recebeu nestes últi-
mos dias diversos recursos de 

emendas parlamentares, destina-
dos para a Secretaria da Saúde do 
município.

O valor total de recursos recebido 

para a saúde é de R$ 1.642.639,00. 
O prefeito Armando Mayerho-

fer ressalta que essas emendas são 
muito importantes, pois irão au-
xiliar no trabalho já desenvolvido 
pelo município, sendo que a saúde 

é uma das prioridades da Adminis-
tração, visto que a mesma tem in-
vestido na qualidade dos serviços 
prestados, pensando sempre em 
proporcionar o melhor para a po-
pulação sobradinhense.

>> R$ 700.000,00 do deputado federal 
Márcio Biolchi (MDB), a qual na ocasião foi 
entregue pelo assessor do deputado, Pau-
lo Sérgio Nunes

>> No ano passado, Márcio Biolchi já ha-
via destinado R$ 500.000,00 para o muni-
cípio.

>> R$ 100.000,00 do deputado 
federal Giovani Cherini (PL)

>> R$ 150.000,00 do deputado federal 
Alceu Moreira (MDB)

Sobradinho recebe mais de 1 milhão e meio 
em emendas parlamentares para a saúde

>> R$ 112.639,00 do deputado federal Pompeo de Mattos (PDT)

>> R$ 355.000,00 do deputado federal Pedro Westphalen (PP), 
solicitada pelos vereadores Daniele Karnopp (PP) e Janderson Nu-
nes (PP) >> R$ 125.000,00 do deputado federal Paulo Pimenta (PT)

>> R$ 100.000,00 do deputado federal Mauricio Dziedricki (Podemos)

>> VERBAS   Município recebeu aportes financeiros de deputados estaduais e federais



Resumo da 21ª Sessão Ordinária (27/06/2022)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 

27 de junho, às 18h, na 21ª Sessão Ordinária do ano. Confira o que foi 
deliberado durante a Sessão:

Projeto de Lei aprovado por unanimidade
Projeto de Lei 98/2022 que autoriza o Executivo Municipal a contra-

tar temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional 
de interesse público, para atender situação de emergência, 01 (um) 
Professor de Informática. A contratação visa atender necessidade de 
um Professor junto aos laboratórios de informática existentes nas es-
colas da Rede Municipal de Ensino e em especial às aulas de robótica.

Projeto de Lei 99/2022 que altera o art. 3º da Lei 2233 de 20/12/2001, 
que dispõe sobre os quadros de cargos e funções públicas do Municí-
pio, alterando padrões de vencimentos dos cargos de Monitor de Edu-
cação Infantil e Monitor de Escola nos termos desta Lei. O projeto pre-
tende alterar os padrões dos cargos de Monitor de Educação Infan-
til que passará do Padrão 03 para o Padrão 07, e de Monitor de Esco-
la, que passará do Padrão 04 para o Padrão 07. Na justificativa do Pro-
jeto o Executivo destaca que essa alteração dos padrões (remunera-
ção) sempre foi uma reinvindicação desses profissionais, que estavam 
defasados frente à importância de sua atividade junto à rede de en-
sino municipal. Ainda, segundo o Executivo, em razão dos vencimen-
tos dos profissionais serem custeados pelo Fundo Nacional de Desen-
volvimento da Educação Básica (Fundeb), que é o principal mecanis-
mo de financiamento da Educação Básica pública brasileira, não have-
rá aumento de despesas e comprometimento da folha de pagamento 
do Município, sendo perfeitamente aceitável a alteração dos padrões 
de vencimento destes profissionais ligados a educação básica municipal.

Projeto de Lei 100/2022 que autoriza o Executivo Municipal a con-
tratar, em regime de emergência e sem concurso público 01 (um) Nu-
tricionista e 01 (um) Fisioterapeuta, para implementação do progra-
ma “Rede Bem Cuidar”, promovido pelo Governo do Estado, junto à 
Secretaria Municipal da Saúde. Os contratados irão atuar junto ao ESF 
1, Bairro Copetti e sua área de abrangência. Para a contratação será 
utilizado Processos Seletivos Simplificados já realizados, ou, em caso 
de vigência expirada, mediante realização de novo Processo Seletivo.

Proposição dos vereadores
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 50/2022 do Ver. VALDECIR ADRIANO BI-

LHAN: Que o Executivo Municipal faça o concerto da Ponte de Linha 
Campos; Que o Executivo Municipal faça a colocação de um quebra-
-molas na rua Arlindo Muller próximo a residência nº 26. Está é uma 
reivindicação solicitada pelos moradores desta via.

MOÇÃO DE RECONHECIMENTO de autoria do Ver. LUIZ FREITAS ao 
Karatê Shotokan Sobradinho.

Parecer prévio baixado em comissão
Parecer Prévio favorável do TCE/RS relativo às Contas de Governo do 

Executivo Municipal referente ao ano de 2017 dos gestores Luiz Affon-
so Trevisan e Armando Mayerhofer. O Parecer foi baixado na Comissão 
de Finanças Orçamento, Serviços Públicos e Transportes e ficará dispo-
nível para análise por 60 dias.

Próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira, 04 de julho, às 
18h, com transmissão ao vivo na página oficial da Câmara no Facebook.

E O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE 
DE CADA VEREADOR PROPONENTE.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO
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ASSOCIAÇÃO HIDRÁULICA IBARAMA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL
ORDINÁRIA PARA ELEIÇÃO DA NOVA DIRETORIA

EXECUTIVA, CONSELHO FISCAL E SUPLENTES

A ASSOCIAÇÃO HIDRÁULICA IBARAMA, com sede em Rua Dona-
to Colobelli, 114 - Centro - IBARAMA-RS, através de sua Diretoria 
Executiva, devidamente representada por seu Presidente Sr. AR-
MINDO ARNILDO KITTEL, CONVOCA através do presente edital, 
todos os associados, para Assembléia Geral Ordinária, que será 
realizada no Centro de Eventos Lorena Ema Wendt Dal Ri, situ-
ado na Rua Vergílio Da Cas - Centro - IBARAMA-RS, às 18:30 ho-
ras do dia 08/07/2022, com a seguinte ordem do dia:

1- Eleição da Diretoria Executiva, Conselho Fiscal e Suplentes 
da ASSOCIAÇÃO HIDRÁULICA IBARAMA, em cumprimento ao 
dispositivo no artigo 30°.

2- A Assembléia Geral instalar-se-à, em primeira convocação 
às 18:30 horas, com a presença da maioria dos associados e, em 
segunda convocação, meia hora depois, com qualquer número 
de associados com direito a voto.

IBARAMA-RS, 27 de junho de 2022.

ARMINDO ARNILDO KITTEL
Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 065/2022

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna 
público que ficam abertas as inscrições para a Seleção Pública nº 
008/2022, no período compreendido entre o dia 04 de julho de 
2022 até o dia 08 de julho de 2022, conforme Edital 065/2022, 
que trata de CADASTRO RESERVA para contratação temporária, no 
Quadro de Servidores Públicos da Administração Municipal, para 
a função de AUXILIAR DE CUIDADOR DE ABRIGO INSTITUCIONAL.

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações, no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, em 01 de ju-
lho  de 2022.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 067/2022

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna 
público que ficam abertas as inscrições para a Seleção Pública nº 
010/2022, no período compreendido entre o dia 04 de julho de 
2022 até o dia 08 de julho de 2022, conforme Edital 067/2022, 
que trata de contratação temporária, no Quadro de Servidores 
Públicos da Administração Municipal, para a função de NUTRI-
CIONISTA E FISIOTERAPEUTA.

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações, no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, em 01 de ju-
lho  de 2022.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 066/2022

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna 
público que ficam abertas as inscrições para a Seleção Pública nº 
009/2022, no período compreendido entre o dia 04 de julho de 
2022 até o dia 08 de julho de 2022, conforme Edital 066/2022, 
que trata de contratação temporária, no Quadro de Servidores 
Públicos da Administração Municipal, para a função de PROFES-
SOR DE INFORMÁTICA.

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações, no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, em 01 de ju-
lho  de 2022.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 014/2022
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio Grande do Sul 
no uso de suas atribuições legais, RATIFICA, AJUDICA E HOMO-
LOGA A DISPENSA DE LICITAÇÃO n° 014/2022, com fulcro no in-
ciso X do art. 24 da Lei de Licitações, que tem por objeto aqui-
sição de um imóvel com área de total de 15.000,00m² (Quinze 
mil metros quadrados) situados dentro de um todo maior de-
vidamente descrito na Matrícula nº 21.303 do RI de Imóveis de 
Sobradinho, pelo valor de R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil 
reais), conforme atesta a documentação em anexo, tendo como 
finalidade Interesse Público para novas Construções. O imóvel 
será adquirido do senhor Edemar Rodrigues, brasileiro, casado, 
agricultor, inscrito no CPF nº 247.938.250-87, residente e domi-
ciliado na Cerca Velha s/n  Lagoão -RS.

Lagoão-RS, 29 de junho de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Tomada de Preços nº 38/2022- Contratação de empresa para 
executar a Construção do monumento da imagem de Cristo no 
município de Sobradinho/RS (mão de obra e material) conforme 
projetos em anexo. Abertura dos envelopes documentos iniciam 
no dia 19/07/2022 às 09 horas.

Tomada de Preços nº 39/2022- Contratação de empresa para 
executar a Construção da segunda parte (continuidade da cober-
tura) rua coberta na Avenida João Antônio no centro de Sobra-
dinho/RS. Abertura dos envelopes documentos iniciam no dia 
19/07/2022 às 14 horas.

Pregão Presencial RP nº 40/2022: Aquisição eventual de ma-
terial de expediente para atender as necessidades das Secreta-
rias Municipais. Início da Sessão de Lances será às 09:00 do dia 
14/07/2022, na sala de licitações do Centro Administrativo Mu-
nicipal.

Pregão Presencial RP nº 41/2022: Aquisição eventual de mate-
rial de material de higiene e limpeza para atender as necessida-
des das Secretarias Municipais. Início da Sessão de Lances será 
às 09:00 do dia 15/07/2022, na sala de licitações do Centro Ad-
ministrativo Municipal.

Pregão Eletrônico nº 42/2022: Aquisição de uma Câmara fria 
para conservação de vacinas para atender as necessidades da Se-
cretaria de Saúde Recebimento das Propostas: Início às 17 horas 
do dia 04/07/2022 e fim às 09 horas do dia 18/07/2022. Aber-
tura e Julgamento das Propostas: às 09:00 do dia 18/07/2022. 
Início da Sessão da Disputa de Preços: 09:30 do dia 18/07/2022. 
Prazo de Impugnação e Pedidos de Esclarecimento:  até as 09:30 
do dia 18/07/2022. Local: Portal: Bolsa de Licitações do Brasil – 
BLL www.bll.org.br

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Adminis-
trativo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis 
aos interessados no Departamento de Licitações, sito á rua Ge-
neral Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.
sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2022.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL DE REGISTRO DE PREÇO N° 10/2022
O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para 

o conhecimento dos interessados, que dia 13 de julho de 2022, 
às 09 horas, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de La-
goa Bonita do Sul, estará recebendo propostas para registro de 
preço para futuras aquisições de materiais de higiene e limpeza 
para as Secretarias Municipais. Maiores informações na Prefei-
tura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro Maciel, 1230, 
ou pelo telefone: (51) 3616-4107, ou ainda pelo site: www.la-
goabonita.rs.gov.br .

Lagoa Bonita do Sul, 01 de julho de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
CHAMADA PÚBLICA Nº 02/2022

O Município de Lagoa Bonita do Sul/RS comunica aos interes-
sados que está procedendo à CHAMADA PÚBLICA, para fins de 
habilitação dos fornecedores e recebimento das propostas de 
gêneros alimentícios da agricultura familiar para alimentação 
escolar, referente ao segundo semestre do ano letivo de 2022, 
em conformidade com a Lei nº 11.947/09 e Resolução FNDE nº. 
06/2020 e 20/2020. O prazo para a entrega dos envelopes será 
no período 01 de julho de 2022 a 25 de julho de 2022. Maiores 
informações, bem como o Edital poderão ser obtidas no horário 
das 7h às 13h, na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
sito na Rua Pedro Maciel, nº 1230, Lagoa Bonita do Sul, ou pelo 
site: www.lagoabonita.rs.gov.br

Lagoa Bonita do Sul, 01 de julho de 2022.

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES
Prefeito Municipal

Bombeiros Voluntários de 
Sobradinho

51 9.97.193.193

Precisou, ligue. 
Colabore, doe. 
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A Prefeitura de Arroio do Tigre está 
entregando as guias de IPTU do exer-
cício de 2022, que poderão ser pagas 
em até quatro parcelas mensais com 
desconto de 5% ou em parcela única 
com desconto de 15%.

O Imposto Predial e Territorial Ur-
bano (IPTU) é um tributo cobrado 
de todos os proprietários de imóveis 
em área urbana. Este imóvel pode ser 
uma casa, um apartamento, uma sala 
comercial ou qualquer outro modelo 
de propriedade situado em região ur-
banizada. 

O vencimento da primeira parcela 
ou da parcela única acontece em 10 
de agosto de 2022, e pode ser pago 
na Caixa Econômica Federal, Ban-
co do Brasil e Banrisul e seus corres-
pondentes.

O contribuinte deverá retirar na Se-
cretaria Municipal da Fazenda, na sala 
dos tributos seu carnê ou a guia para 
pagamento em cota única, ou ainda, 
realizar a emissão através do Portal 
Arroio do Tigre (arroiodotigre.aten-
de.net), clicando na aba Emissão de 
Guias IPTU.

 Débitos anteriores inscritos em Dí-
vida Ativa poderão ser negociados di-
retamente no Setor de Tributos, atra-
vés de requerimento, evitando desta 

forma a cobrança judicial e negativa-
ção junto a instituições SPC E Serasa.

Com os recursos do IPTU, a Prefeitu-
ra investe na melhoria e conservação 
da cidade, em serviços como os da saú-
de, educação, assistência social, segu-
rança pública, esporte e lazer e obras, 
que produzem benefícios e bem-estar 
para as pessoas, é um retorno direto 
e indireto ao cidadão. “O IPTU é mui-
to importante para investirmos na ci-
dade, se não fosse o IPTU não tería-
mos como investir. A Prefeitura reali-
za aquisição de equipamentos, maqui-
nários, pavimentações e muitas obras 
de infraestruturas que têm sido reali-
zadas com recursos próprios, que são 
aqueles originários do IPTU, ISS e ITR”, 
reforça o prefeito Marciano Ravanello.

Carnês do IPTU 2022 já podem 
ser emitidos ou retirados

ARROIO DO TIGRE

A Coordenadoria Re-
gional de Proteção e 

Defesa Civil de Santa Ma-
ria – CREPDEC 3, este-
ve em Lagoão no final da 
tarde de quinta-feira, 23 
de junho. O tenente-coro-
nel Jacob Pinton e o 1º te-
nente Ivan Flores da Rosa 
estiveram reunidos com 
o prefeito Cirano de Ca-
margo e a coordenadora 
municipal da Defesa Ci-
vil (COMDEC) de Lagoão, 
Daiani de Camargo, ava-
liando a situação do mu-
nicípio em razão da tem-
pestade de granizo regis-
trada na quarta-feira, 22 
de junho, que atingiu cer-
ca de 60 residências. As 
localidades mais atingi-
das foram Alto da Serra, 
Linha Camargo e Santa 
Terezinha. Além dos da-
nos causados pelo grani-
zo, o alto volume de chu-
vas danificaram estradas 
em todo o município, fa-

zendo com que as aulas 
da rede municipal fos-
sem canceladas.

O decreto de Situação 
de Emergência se deve 
aos danos causados nas 
residências e também 
em galpões, onde mui-
tos tem estocados a sa-
fra de tabaco, gerando 
grande prejuízo econô-
mico às famílias e con-
sequentemente ao Mu-
nicípio, além do dispên-
dio que o poder público 
terá para dar condições 
de trafegabilidade às es-

tradas. O Município bus-
cará ajuda junto ao Esta-
do e União para mitigar 
os efeitos causados pelo 
temporal.

O prefeito Cirano des-
tacou a importância da 
Coordenadoria Regional 
de Proteção e Defesa Civil 
acompanhar e dar apoio 
ao município nesse mo-
mento de emergência. “É 
muito importante a ajuda 
por parte do Estado e da 
União para o município 
poder amparar as famí-
lias atingidas”, salientou.

Ainda na quarta-feira, 
22 de junho, logo após 
ser informado da queda 
de granizo no município, 
o prefeito destacou equi-
pes para atendimento 
emergencial das famílias 
atingidas, distribuindo 
lonas plásticas para co-
bertura das residências.

Já em relação ao muni-
cípio de Segredo, na sex-
ta-feira, 24 de junho, o 
prefeito Valdir José Ro-
drigues também esteve 
reunido com integran-
tes da Defesa Civil regio-

nal de Santa Maria. O te-
nente-coronel Jacob Pin-
ton e o 1º tenente Ivan 
Flores da Rosa estive-
ram em visita ao muni-
cípio, avaliando a situa-
ção em virtude da tem-
pestade de chuva e gra-
nizo a qual causou da-
nos, destruição e preju-
ízos em muitas localida-
des de Segredo.

Após a reunião, o pre-
feito Valdir decretou si-
tuação de emergência no 
município e solicitou jun-
to a Defesa Civil auxílio 

para as pessoas atingidas 
com a tempestade. O de-
creto também estabele-
ce uma série de medidas 
junto aos órgãos muni-
cipais, para atuarem nas 
ações de reabilitação dos 
prejuízos causados com 
o sinistro. Os danos dei-
xaram algumas famílias 
desabrigadas, além de 
prejuízos ambientais e 
materiais, econômicos e 
sociais. 

Já nesta terça-feira, 
28 de junho, o 1º tenen-
te Ivan esteve novamen-
te visitando os municí-
pios de Lagoão e Segre-
do, para auxiliar na fina-
lização e cadastramento 
dos documentos a serem 
enviados ao Estado para 
homologação e reconhe-
cimento da situação de 
emergência. No momen-
to aguarda-se a homolo-
gação para receber a aju-
da para os atingidos. 

Lagoão e Segredo decretam situação de emergência
>> REGIÃO   Danos causados pela tempestade com chuva forte e granizo levou 
representantes municipais a contatarem a Defesa Civil

FOTOS: DIVULGAÇÃO

FOTO: DIVULGAÇÃO

No último domingo, 26 de junho, o 
atleta Anderson Hunter participou da 
Rústica de 93 anos do Jornal do Povo, 
de Cachoeira do Sul. Na oportunida-
de, o sobradinhense sagrou-se vice-
-campeão na categoria elite masculi-
na, pela Equipe Gruppen de Porto Ale-
gre, completando o percurso de 7,5 
quilômetros no tempo de 25 minutos 
e 30 segundos.

Hunter agradece seus patrocinado-
res pelo apoio: Sicredi, Gruppen, Lu-
Militares, Freedom Escola de Inglês, 
Hunter Suplementos, Imec e Acade-
mia Corpo e Movimento.

Hunter participa da Rústica 
de 93 anos do Jornal do Povo

FOTO: DIVULGAÇÃO

Na tarde de segunda-
feira,  27, policiais da 
Delegacia de Polícia de 
Sobradinho prenderam 
um homem de 25 anos, 
no Bairro Medianeira. O 
criminoso estava foragido do 
sistema prisional.

Conforme a delegada 
Graciela Chagas, ele possui 
antecedentes por roubo, 
furto, estupro e outros 
crimes. Após procedimentos 
legais de praxe, o foragido foi 
recolhido de volta ao Presídio 
Estadual de Sobradinho.

Polícia Civil 
recaptura foragido 

em Sobradinho

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DE EDITAL
CHAMADA PÚBLICA 02/2022

O Município de Sobradinho/RS comunica aos Agricultores, em-
preendedores rurais ou suas Organizações que está proceden-
do à CHAMADA PÚBLICA, para fins de habilitação dos fornece-
dores e recebimento das propostas de gêneros alimentícios da 
agricultura familiar para alimentação escolar dos alunos da Edu-
cação Infantil, Pré Escola e Ensino Fundamental do município, 
em conformidade com a Lei nº 11.947/09 e Resolução FNDE nº. 
38/09. O prazo para a entrega dos envelopes será no período de 
04/07/2022 à  25/07/2022, no horário das 07:30 h às 17:00, na 
sala de licitações da Prefeitura Municipal , sito na Rua General 
Osório,200, bairro Centro, Sobradinho/RS, sendo que o envelope 
será aberto no dia  26/07/2022 ás 09 horas, no local acima citado.

Edital disponivel no endereço acima e no site www.sobradinho.
rs.gov.br/transparencia/licitações /2022. 

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal
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Prefeito fala sobre obras e projetos 
em andamento em Sobradinho

Nesta terça-feira, 
28 de junho, es-
teve participan-

do do programa Giro 
Regional da Gazeta FM 
98.1, o prefeito de So-
bradinho, Armando Ma-
yerhofer, destacando as 
diversas obras em an-
damento no município. 
Dentre os projetos, está 
a obra de remodelação 
da Praça 3 de Dezembro 
e a ampliação da Rua Co-
berta, no centro da cida-
de. Conforme o prefeito, 
o projeto da praça estava 
pronto há bastante tem-
po, aguardando apenas 
a liberação do recurso, 
possível através de uma 
emenda parlamentar do 
deputado federal Marce-
lo Moraes, no valor de R$ 
238.856,00, mais contra-
partida municipal de R$ 
106.960,36, totalizando 
R$ 345.816,36. “Será fei-
ta toda adequação da ilu-
minação, a recuperação 
do coreto, construção de 
floreiras para proteger as 
árvores, uma nova praci-
nha com a troca dos brin-
quedos, a troca de todo 
o piso, além da reforma 
nos banheiros públicos”, 
destaca. 

Já na obra de amplia-
ção da Rua Coberta, o 
prefeito salienta que a 
licitação será aberta da-
qui a alguns dias, sendo 

lançado o edital nesta 
sexta-feira. “Será cons-
truído 24 metros a mais 
na Rua Coberta, fican-
do com 60 metros. Esta 
obra se dará com recur-
sos próprios do municí-
pio. Fizemos uma parce-
ria com o deputado fe-
deral Pedro Wetsphalen, 
quando nos reunimos, da 
possibilidade de nos con-
seguir R$ 300.000,00 de 
emenda para esta cons-
trução. No entanto, con-
seguir recursos no turis-
mo e esporte é compli-
cado. Então ele propôs 
dar R$ 250.000,00 para 
a saúde e, em contrapar-
tida, fazer esta obra”, ex-
plica. Conforme o admi-
nistrador, a expectativa 
para estas obras do cen-
tro da cidade é que este-
jam concluídas até as fes-
tividades de final de ano.

Quanto a obra do Gi-
násio de Esportes Hum-
berto de Alencar Caste-
lo Branco (o Castelão), 
Mayerhofer destaca que 

a licitação e o contrato 
estão prontos, esperan-
do somente a liberação 
do recurso, no entanto, 
o Ministério ainda não o 
fez. “Isso cria uma dificul-
dade quanto a esta obra, 
pois na próxima sema-
na estramos no período 
eleitoral, onde provavel-
mente não será possível 
iniciá-la durante a elei-
ção. Isso cria uma série 
de problemas, pois tere-
mos aumento dos mate-
riais, entre outros con-
tratempos”, salienta. 

Além das obras, o mu-
nicípio também inves-
tiu na Usina de Asfalto, a 
qual, conforme o prefei-
to, já se encontra em So-
bradinho, com todos os 
equipamentos necessá-
rios. Agora estão sendo 
feitos os últimos detalhes 
para a instalação da mes-
ma. “Já fizemos uma base 
onde ficará essa usina. 
Acredito que em duas se-
manas a obra de instala-
ção estará concluída. Aos 

poucos estamos montan-
do a equipe de trabalho e 
fazendo também os pro-
jetos para pavimentação 
das ruas com uma em-
presa já contratada. O 
próximo passo é realizar 
a licitação para a com-
pra do material. Acredito 
que em 30 dias ela esta-
rá pronta para dar início 
nas obras de pavimenta-
ção”, aponta.

Após instalada, Ma-
yerhofer explica que a 
pavimentação será ini-
ciada pela rua do Bair-
ro Copetti, que é uma 
rua curta e pequena, já-
fazendo um teste com o 
maquinário. “É uma ex-
pectativa de ver a pri-
meira rua sendo asfalta-
da. Também vamos pavi-
mentar as ruas que não 
têm calçamento, que são 
em torno de 16. Depois 
vamos para os acesso às 
comunidades”, ressalta. 

Além das obras já em 
andamento, o prefeito 
também destaca o Cen-
tro de Eventos que será 
construído junto ao espa-
ço do CTG Galpão da Es-
tância, no Parque da Fe-
jão. “O vereador Miguel 
Vieira conseguiu fazer 
uma troca. Temos uma 
retroescavadeira para 
receber do deputado Co-
vatti Filho, então foi fei-
to um acordo para con-
seguir essa escavadei-
ra, ao invés do municí-
pio comprar a máquina, 
à receberemos do depu-

tado, e em contraparti-
da, vamos construir um 
Centro de Eventos para 
o CTG no Parque da Fe-
jão”, destaca.

Dentre os diversos 
projetos e obras, já ini-
ciados ou não, Mayerho-
fer salienta que está sen-
do priorizado no mo-
mento o calçamento das 
ruas do município. Tam-
bém estão sendo reali-
zadas obras nas creches, 
construção dos módulos 
Sanitários do Programa 
Nenhuma Casa Sem Ba-
nheiro, cercamento do 
Parque da Fejão, constru-
ção de praças e quadras 
esportivas, a reforma dos 
pórticos de entrada, além 
da instalação do eleva-
dor no Centro Adminis-
trativo, o qual já está em 
funcionamento. A cons-
trução das casas popula-
res também deve iniciar 
em breve, bem como a 
licitação para a obra de 
construção da imagem 
do Cristo, que ocorrerá 
na próxima semana.

Mayerhofer destaca 

que o município rece-
beu na última semana 
o castramóvel, busca-
do através de mobiliza-
ções dos vereadores Jan-
derson Nunes e Danielle 
Karnopp. Além disso, So-
bradinho adquiriu qua-
tro carros,  sendo dois 
para a Saúde, um para a 
Assistência Social e um 
para a Educação. Tam-
bém estão sendo adqui-
ridas câmeras de moni-
toramento para a área 
de segurança municipal. 
Mayerhofer também co-
loca que algumas obras 
e projetos ainda aguar-
dam a liberação de recur-
sos, é o caso do mirante, 
da pista de skate, da tor-
re de sinal digital e a ho-
mologação do aeródro-
mo municipal. “São di-
versas obras e projetos 
que estão acontecendo 
graças as emendas par-
lamentares. É o esfor-
ço de todo mundo que-
rendo ajudar. Isso fará 
a diferença para Sobra-
dinho”, conclui o prefei-
to Armando Mayerhofer.

>> ENTREVISTA  Mayerhofer destacou a remodelação da Praça 3 de Dezembro, 
ampliação da Rua Coberta, instalação da Usina de Asfalto, Centro de Eventos, entre outros

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

A Secretaria Municipal da Saúde de Sobradinho 
informa que foi prorrogada a vacinação contra a 
influenza, sendo que toda a população, a partir de 
seis meses de idade, pode se vacinar. 

A Secretaria solicita que as pessoas dos grupos 
prioritários que ainda não se vacinaram procurem 
o ESF de sua referência para aplicá-la.

 >> Vacinação contra 
influenza é prorrogada

FOTO: RAPHAEL CAPELARI

disponível para

pessoas acima de

40 anos

4ª DOSE

Se cuide,
se vacine!

disponível para

pessoas de

18 a 39 anos
que receberam a

vacina Janssen

3ª DOSE
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Andriele dos Santos Valin é a Mais Bela Negra Regional

O Clube Comercial em Sobradinho 
sediou a etapa regional do con-
curso Mais Bela Negra. O even-

to contou com a participação de doze 
candidatas, com idades entre 15 e 20 
anos, dos municípios de Sobradinho, 
Arroio do Tigre, Segredo, Salto do Ja-
cuí, Agudo e Não-Me-Toque. 

As candidatas passaram por dife-
rentes etapas avaliativas, como entre-
vista, coquetel com jurados e desfile. 
A nova corte foi conhecida próximo à 
meia-noite. As eleitas estarão presen-
tes na etapa estadual do Concurso Mais 
Bela Negra, que será realizada em San-
ta Cruz do Sul, no mês de novembro.

Andriele dos Santos Valin, de 20 
anos, do Bairro Baixada em Sobradi-
nho, conquistou o título de Mais Bela 

Negra Regional. As Princesas são Diu-
lia Machado Borges, 17 anos, de Se-
gredo, e Rauana Nascimento Diles, 15 
anos, do Bairro Vera Cruz, em Sobra-
dinho. Já a Simpatia é Jamili da Silva, 
18 anos, de Salto do Jacuí.

Em uma promoção da Tagus Produ-
ções e Eventos, juntamente com a Ga-
zeta Grupo de Comunicações, o evento 
teve apoio da Unisc e da Prefeitura Mu-
nicipal de Sobradinho, com patrocínio 
de um grande time regional.

A animação da noite ficou por conta 
do Grupo Swing Bom e Projeto D’mão 
dada com o Samba e, claro, também 
das torcidas das candidatas.

É possível conferir a cobertura em 
vídeo do evento através do YouTube 
Gazeta Sobradinho.

>> CONCURSO   Quatro fi nalistas da região irão parti cipar da etapa estadual do certame 
no mês de novembro, em Santa Cruz do Sul

FOTOS: TIAGO BERTOLLO

 
Após cadastrado, no momento da compra, o consumidor pode

solicitar a inclusão do seu CPF na nota.
 

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL
Inovação, Trabalho e Resultado
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28/06.....0,6118%   02/07.....0,6519% 

1º/07.....0,6491%   03/07.....0,6162% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó
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R Comercial 1º/07 Paralelo 1º/07

R$ 5,19 R$ 5,46

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 173,00 min 

R$ 110,00 min

R$ 160,00 min

R$ 15,98

R$ 80,00 min

R$ 9,00 min

R$ 10,00 min

R$ 9,00 min

R$ 12,82 min

R$ 191,00 max

R$ 115,02 max

R$ 360,00 max

R$ 89,00 max

R$ 11,50 max

R$ 11,50 max

R$ 10,50 max

R$ 4,10 min
R$ 6,40 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.060,105
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 1º/07                    R$ 5,66

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 20°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Maio 222mm        Junho 218mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

21°

Iniciativa busca resgatar
história da aviação no município

FOTOS: OLAVO WILKE/REPRODUÇÃO YOUTUBE

RAPHAEL CAPELARI

Segunda-feira

Probabilidade

>> SOBRADINHO   Primeiro passo será a escrita de um 
livro e a coleta de objetos para estruturação de um museu
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Uma reunião na 
noite desta ter-
ça-feira, 28 de 

junho, deu início a um 
projeto que pretende res-
gatar e evidenciar a histó-
ria da aviação em Sobra-
dinho. Conforme o presi-
dente do Conselho Muni-
cipal de Política Cultural, 
Roberto Koehler, esta se 
somará a demais inicia-
tivas já existentes para 
atrair o turismo no mu-
nicípio.

Nesta semana, Koehler, 
juntamente com a ex-co-
missária de bordo, Leila 
Antônio, e o empresário 
e piloto, Gerson Ruoso, 
estiveram no programa 
Giro Regional da Rádio 
Gazeta FM 98.1. A ideia 
partiu do presidente do 
Conselho, o qual iniciou o 
convite aos demais apai-
xonados pelo segmento e 
pessoas interessadas em 
contribuir com o turis-
mo local.

Durante a entrevista, 
destacaram que Sobradi-
nho é uma das poucas ci-
dades da região com his-
tória na aviação e muitos 
pilotos naturais daqui. 
Para valorizar e preser-
var este marco, segundo 
Kohler, o primeiro passo 
será criar um grupo no 
WhatsApp, com a parti-
cipação de ex-pilotos e 
pessoas que ainda estão 
na ativa, além de conhe-
cedores da trajetória de 
Sobradinho neste seg-
mento.

Com uma base forma-
da, será escrita a história 
da aviação em Sobradi-
nho, a qual deverá ser pu-
blicada em livro. Em pa-
ralelo, com a coleta de do-
cumentos e materiais, um 
novo museu deverá ga-
nhar vida no município: 
o Museu da Aviação. A 
ideia é se estabelecer, ini-
cialmente, em um espaço 
cedido pela Casa da Cul-

tura e, após, em ambien-
te de novo projeto arqui-
tetônico, o qual, segundo 
Koehler, está sendo pen-
sado pelo Conselho Mu-
nicipal de Política Cultu-
ral, juntamente com a Ad-
ministração Municipal.

Os representantes da 
iniciativa convidam a co-
munidade para que con-
tribuam com doações de 
objetos e registros do-
cumentais, fotográficos, 
em vídeos ou escritos, 
para que possam ir es-
truturando o novo espa-
ço, bem como a escrita 
do livro. O material pode 
ser entregue na Casa da 
Cultura ou diretamente 

para os membros do gru-
po que está se formando.

Durante a entrevis-
ta foram recordadas al-
gumas histórias, como 
a de Alfredo Wilke, um 
dos precursores da avia-
ção no município, o qual 
construiu um avião expe-

rimental “Domingueiro”, 
fabricado artesanalmen-
te com madeira e tela, 
utilizando motor de fus-
ca. O avião voou pela pri-
meira vez em 1985, tendo 
como piloto o filho de Al-
fredo, Olavo Alberto Wil-
ke. Uma réplica de ma-
deira encontra-se guar-
dada e deve ser uma das 
principais peças do novo 
museu, assim como tan-
tos outros objetos e equi-
pamentos.

Amante da aviação, 
Gerson Ruoso salientou 
ainda sobre a importân-
cia da homologação do 
aeródromo em Campo 
da Aviação, o que deverá 
dar continuidade a esta 
trajetória. “O sonho nos-
so é a pista asfaltada, um 
737 pousando, trazendo 
u ma excursão de pessoas 
vindo visitar as águas ter-
mais, que a gente sabe 
que tem aqui. Estamos 
com a faca e o queijo na 
mão”, frisou, reforçando 
o impulso que uma pis-
ta apta a pousos e deco-
lagens pode gerar para o 
desenvolvimento de So-
bradinho e região.

GERSON RUOSO

Parcialmente

Probabilidade
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